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EXTRA

“Basta, por favor”, la súplica del Papa contra 
los bombardeos a inocentes en las guerras

ATRAMUBO Y LOS SALARIOS MUNICIPALES

“Esta es la mejor paritaria que 
hemos tenido, superamos casi 
por 45 puntos la inflación”
Horacio “Tati” Rossi, secretario general de la Asociación de Trabajadores Municipales de Bolí-
var (ATRAMUBO), habló con La Mañana. Páginas 2 y 3

GRAN JORNADA DE TENIS EN LAS CANCHAS DE INDEPENDIENTE

Santiago Morán y Sebastián Lautre 
definen hoy quién es el campeón
La final debió ser aplazada para hoy para preservar físicamente a los jugadores, que jugaron 
partidos muy extensos de Cuartos de Final y Semis. El torneo de Segunda Categoría organi-
zado por Clay Tennis Bolívar fue exitoso en cuanto a calidad tenística y presencia de público. 
La gran final comienza hoy a las 20.30 horas. Página 7

El Club Ciudad perdió 1 a 0 ante Independiente de Chi-
vilcoy en su participación de ayer como visitante por el 
partido de ida de Octavos de Final de la Reválida del 
Torneo Federal A, instancia que otorga una segunda 
plaza de ascenso al Torneo Nacional de Fútbol de AFA.
El único gol de partido fue conquistado por Marcelo 
Olivera, cuando el partido amanecía, poniendo a los 2 
minutos el resultado final del cotejo.
Los dos equipos terminaron con 10 jugadores en can-
cha. El local al sufrir la expulsión de uno de sus ju-
gadores y el Ciudad tras la lesión sufrida por Alfredo  
Troncoso, quien debió salir de la cancha en camilla 
por un golpe en su cabeza. El técnico Piarrou ya había 
agotado todas las ventanas para efectuar cambios y el 
Celeste no pudo efectuar el reemplazo del goleador.
La revancha será el próximo domingo en el Estadio Mu-
nicipal de Bolívar con ventaja deportiva para el Ciudad.

FÚTBOL - FEDERAL A

Perdió el Ciudad 1 a 0 ante 
Independiente de Chivilcoy

OMAR LOBOS, AUTOR DE UN LIBRO 
SOBRE CARTAS DEL CACIQUE MAPUCHE

Calfucurá ese líder
americano impuro,
como todos los líderes
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E-mail: reyequip@hotmail.com.ar
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Horacio “Tati” Rossi, se-
cretario general de la Aso-
ciación de Trabajadores 
Municipales de Bolívar 
(ATRAMUBO), habló con 
LA mAÑANA tras lograr 
en paritarias un 20% de 
aumento para los trabaja-
dores de la comuna luego 
de varias reuniones con 
muchos tires y aflojes y 
también un par de asam-
bleas con los afiliados 
para delinear los pasos a 
seguir si no se arribaba a 
buen puerto.
¿Contento? Dos asam-
bleas en un día, creo 
que desde los comien-
zos de ATRAmUBO no 
había tanta movilización 
como ahora…
- Contento no, contentos 
vamos a estar el día que 

el salario del trabajador 
municipal sea realmente 
un salario. Estamos sa-
tisfechos con la situación, 
como les planteé a los 
compañeros en la asam-
blea, que gracias a la co-
munión que tuvimos y a 
juntarnos, metimos bas-
tante ruido, nos hicimos 
visibilizar al punto que el 
tema salarial nuestro llegó 
hasta el Concejo Delibe-
rante.
Tenemos que seguir reu-
niéndonos, como queda-
mos en la asamblea, a 
seguir trabajando porque 
esto recién comienza. Lo-
gramos el primer objetivo, 
que era el 30% entre sep-
tiembre y octubre, ahora 
tenemos que trabajar para 
arreglar el tema de las bo-

nificaciones en noviem-
bre, está el ticket canasta 
también, que se deposita 
en la caja de ahorro del 
trabajador, y también con 
la esperanza de tratar el 
tema de un bono para el 
mes de enero, que siem-
pre es el más complicado 
y engorroso para los com-
pañeros.
Estamos especulando 
con todo lo que va a ve-
nir y con seguir sumando 
compañeros para trabajar. 
Tuvimos reunión con la di-
rectora de Adultos Mayo-
res, y así vamos con todos 
los servicios, escuchando 
los problemas para luego 
poder plasmarlos en el re-
clamo.
¿Se van a reunir con la 
directora del hospital?
- Lo charlamos con el 
Ejecutivo y la idea es po-
nernos de acuerdo para 
juntarnos y empezar a 

tirar del carro todos para 
el mismo lado, estoy con-
vencido que tanto la Dra. 
(Marcela) Laborde como 
nosotros queremos el 
bienestar de los compa-
ñeros, eso nunca lo dudé, 
pasa que a veces hay dis-
crepancias o diferencias 
que hay que limarlas en 
una reunión que todavía 
no hemos tenido el gusto 
de tener, esperemos que 
sea pronto así día a día 
mejoramos la calidad de 
vida de los trabajadores 
del Hospital.
¿Se resolvió algo de lo 
del departamento de en-
fermería?
- Será un tema a charlar 
en la reunión con Labor-
de, venimos hablando 
con el Ejecutivo. El primer 
paso fue pedir el desdo-
blamiento de mucamas 
y enfermeras, creo que 
estamos muy cerca de 

lograrlo (sería a partir del 
1° de noviembre de este 
año).
Y ahí se generaría una 
jefatura de mucamas…
- Seguramente habrá que 
armar el servicio de muca-
mas para que se manejen 
entre ellas. Y otra idea 
es sentarnos en algún 
momento con el departa-
mento de enfermería, si 
se puede, y si no segui-
remos por el carril por el 
que vamos, buscando un 
cambio, porque vemos 
muchas falencias y no so-
mos escuchados.
¿Las bonificaciones 
también cambian?
- Arreglamos para el mes 
que viene, noviembre, te-
nemos que sentarnos a 
ver cuáles son las boni-
ficaciones que se van a 
modificar, queremos que 
repercutan en el bolsillo 
de los trabajadores, pa-
sarlas de 35 a 48 horas 
sería el ideal como para 
tener un incremento de 
un 30 ó 25%, quizás algo 

más.
Las mucamas se vieron 
muy contentas por esta 
descentralización…
- Tal cual, quedaron todas 
conformes y alegres, y 
además van a tener una 
persona con quien hablar, 
como Hernán Pistolesi, 
que siempre las ha respe-
tado y las ha sabido escu-
char para tratar de solu-
cionarles el inconveniente 
planteado lo más pronto 
posible.
ATRAmUBO nació en el 
hospital y en el nosoco-
mio es donde se siguen 
logrando cosas, al mar-
gen de que el aumento 
salarial abarca a toda 
la planta de empleados, 
incluso los no afiliados 
o afiliados al otro gre-
mio…
- Sí, pasa que nosotros 
como sindicato abarca-
mos a todos los servicios 
pero el empuje siempre 
fue del Hospital hacia el 
resto, ha sido una es-
trategia interesante la 
de convocar la primera 
asamblea en el Hospital 
porque sabíamos la fuer-
za y la participación de los 
compañeros, que siem-
pre estuvieron presentes 
apoyando al sindicato y lo 
siguen haciendo como el 
primer día, es un puntal.
De a poquito van vinien-
do compañeros de los 
diferentes servicios, será 
cuestión de que empiecen 
a darse cuenta que vamos 
juntos o morimos separa-
dos.
Es interesante que esta 

ATRAMBO Y LOS SALARIOS MUNICIPALES

“Esta es la mejor paritaria que hemos tenido,
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pelea que dan casi mes 
a mes también haya lle-
gado al Concejo Delibe-
rante…
- Sí, nosotros alguna vez 
tiramos la idea de armar el 
Consejo del Salario Muni-
cipal, que tenía que tener 
tres patas: el Ejecutivo, 
el Concejo y el Sindicato, 
sentarnos todas las partes 
y hacernos cargo y res-
ponsables de la situación.
Es muy fácil salir en las 
redes, a veces me aga-
rro una bronca terrible 
con Luciano Carballo, 
está en modo político y lo 
respeto, no comparto. Le 
diría que tenga memoria, 
porque cuando él fue go-
bierno tuvimos bastantes 
anomalías, una Ley que 
des daba la posibilidad 
de la disponibilidad, los 
tenían 10, 12, 14 años a 
los compañeros sin nom-
brarlos, se nos sacó el 
13% del salario que no 
lo recuperamos más por 
más que fue declarado 
inconstitucional por la Su-
prema Corte de Justicia 
de la Provincia, hubo un 
montón de cosas que ten-
dríamos para achacarle 
pero que quedaron en la 
historia y hoy estamos pa-
gando esas consecuen-
cias con compañeros que 
están cobrando 80 mil pe-
sos de jubilación porque 
los jubilaron en categoría 
13 ó 14, y fue la gestión 
en la que él estaba.
A veces duelen algu-
nos comentarios, porque 
cuando Luciano quiso 
venir al sindicato las puer-

tas estuvieron abiertas, y 
siguen abiertas, acá no 
hay rencor, no hay nada, 
simplemente hay una sola 
premisa: luchar por los 
trabajadores. Después 
cometemos errores, nos 
equivocamos; pero quie-
nes me conocen saben 
que siempre intenté lo me-
jor para los compañeros, 
yo soy parte de los em-
pleados, trabajé 37 años 
como municipal, desde los 
20 años que estuve en el 
Hospital y gracias a Dios 
me fui bien, con muchos 
amigos, que es lo que me 
regaló la vida, la amistad 
con muchos compañeros 
municipales.
¿A cuánto llegan de au-
mento desde enero has-
ta hoy?
- Teniendo en cuenta que 
se cambió el coeficien-
te de la categoría 1, que 
pasó de 2,70 a 3,20, la 
categoría 1 recibe al día 
de la fecha un 184% de 
incremento, y las catego-
rías 2 a la 16 reciben el 
157%. Desde que somos 
sindicato, esta es la mejor 
paritaria que hemos teni-
do, hemos superado casi 
por 45 puntos la inflación 
al día de la fecha, lo cual 
es importante. No es la 
panacea, sabemos lo que 
son los salarios; pero para 
nosotros es mostrar que 
algo hicimos bien, que 
nos falta; pero sigamos 
por este camino.
hasta diciembre nada 
ahora, sólo la posibili-
dad de un bono…

superamos casi por 45 puntos la inflación”

- Sí, las bonificaciones si 
las modificamos en no-
viembre tendremos un 
pseudo incremento, eso 
ya es plata para los com-
pañeros. En diciembre 
con todos los gobiernos 
pasa lo mismo, tienen 
que pagar el aguinaldo, 
sabemos la problemática 
del poco cobro de tasas, 
de la coparticipación que 
por ahí disminuye; pero 
nuestra realidad es que 
estamos mal y queremos 
mejorar.

Angel Pesce  
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EN VENTA
Excelente lancha 4.60 Mts. de eslora
Muy cómoda para 4 personas
Motor Volvo Penta 70 HP
Trailer, lonas cobertoras, luces y todos 
los accesorios. Service recién hecho.
Impecable para salir ya mismo de pesca

2314 - 535778

Tareas:
- Perfil comercial (Excluyente).
- Recorrer la zona manteniendo contacto con 
productores.
- Brindar asesoramiento técnico y concretar 
ventas.
- Ofrecer productos de la empresa: Agroquími-
cos, Fertilizantes y Semillas.
- Actitud proactiva y comercial.
- Experiencia previa en puesto (No excluyente).

Postulaciones: 
busqueda.lab10@gmail.com

Importante empresa 
agropecuaria seleccionará: 
Ing. Agrónomo, técnico en producción 

agropecuaria o afines 

Omar Lobos, autor del 
libro Juan Calfucurá 
correspondencia: 1854-
1873, dice que tras un 
arduo trabajo de inves-
tigación para la que ter-
minó siendo la obra de 
su vida, advirtió que a lo 
largo de esas dos déca-
das de cartas se escu-
cha “la misma voz”, vale 
decir la de un líder ame-
ricano, “impuro”, como 
todo líder, un hombre 
“con responsabilidades 
y muy inteligente”. El 
volumen, de casi seis-
cientas páginas publica-
do por Colihue en 2016, 
se sustenta en “docu-
mentos, papeles, no hay 
una postura mía”, re-
marcó el autor en charla 
con este diario. 

Lobos presentó su obra 
hace dos viernes en La 
Cultural, para una jornada 
encuadrada en el Mes de 
la Diversidad Cultural que 
llevaron adelante la enti-
dad anfitriona y el colecti-
vo Mujer Originaria, con el 
auspicio de la municipali-

dad y apertura musical de 
Franco Campo. Antes de 
su charla, el autor habló 
con este diario acerca de 
lo que descubrió luego de 
muchos años tras la hue-
lla de Calfucurá, alguien 
que no lo defraudó “nun-
ca”, según subrayó.  
¿Qué vamos a encon-
trar en Juan Calfucurá 
correspondencia: 1854-
1873?
-Ojalá que encuentren la 
voz de Calfucurá.
¿Y cómo era esa voz?
-Mmm, bueno, era la voz 
de un jefe. Era la voz de 
un padre, en un sentido 
más amplio. Sí, era la voz 
de un americano. Era el 
líder de su pueblo. Por su-
puesto, como me obser-
vó atinadamente alguien 
alguna vez, me preguntó 
qué tanto había de él en 
esas cartas, de su vida 
familiar, pero alguien que 
también estaba ahí ob-
servó que no había que 
olvidar que son cartas al 
enemigo. No son cartas 
familiares. Se cuelan mu-
chas cuestiones, de todos 

modos, que se despren-
den, de la relación con los 
hijos, de los casamientos. 
Eso también está, pero es 
una voz enfocada en una 
relación diplomática, es 
la voz de la Cancillería. 
¿Eso quiere decir que hay 
que tomar relativamente 
esa voz? No, no no, es la 
voz del jefe que escribe a 
otros jefes. Que escribe 
a veces más duramente, 
a veces amistosamente. 
Hay muchos matices en 
esa voz. Si bien es una 
voz doblemente media-
da, porque él lo dice a lo 
largo de las cartas, más 
de una vez, ‘bueno, usted 
sabe que el lenguaraz y el 
escribiente, o sea el que 
traduce lo que yo digo y 
el que escribe, son perso-
nas muy ligadas a mí, son 
hombres que trabajan a 
la par mía…’. De manera 
que a pesar de esas me-
diaciones, del paso del 
mapudungún al castella-
no, y después, vamos a 
suponer, de la oralidad a 
la escritura, y a las formas 
propias de la escritura, 
uno puede incluso a lo lar-
go de todos los escribien-
tes -algunos más eficaces 
que otros-, escuchar la 
misma voz. La sensación 

es que a lo largo de esos 
veinte años se escucha la 
misma voz.
¿Qué descubriste vos 
de Calfucurá al elabo-
rar este libro, juntando 
durante años todo este 
material?
- Estuve dieciocho años 
juntando papelitos. Con 
algunas intermitencias, 
pero no es que dejé cinco 
años de trabajar.
¿Y qué descubriste, en 
relación a la imagen que 
tenías de Calfucurá?
- Puedo decirte que Calfu-
curá no me defraudó. No 
me defraudó nunca.
¿Qué esperabas y qué 
encontraste?
- Esperaba las cartas de 
un hombre. Cuando yo 
encaro esta investigación, 
fue porque tenía que es-
cribir una breve noticia de 

la llanura pampeana y no 
me gustaba la bibliografía 
que encontraba, pensa-
ba que no podía ser así, 
eso del malón sanguinario 
que venía. Una sospe-
cha de base, porque ellos 
también estaban defen-
diendo sus tierras y había 
intereses, era la época de 
la configuración econó-
mica del país. Empiezo 
a buscar, aunque por su-
puesto que a priori cono-
cía fragmentos de cartas 
que están en libros. Pero 
yo pensé que si buscaba, 
iba a poder restablecer 
una voz, más ampliamen-
te, incluso una manera 
de pensar, si a través de 
la voz podemos llegar al 
pensamiento real. A pesar 
de que son cartas de una 
Cancillería y entonces hay 
cosas que se ocultan por-
que estamos negociando, 
porque estamos en un 
tironeo y porque incluso 
se está engañando un po-
quito, ya que la diploma-
cia es así. Pero yo siento 
que encontré la voz de un 
hombre. Un hombre con 
responsabilidades, y un 
hombre muy inteligente. 
Un líder.
- Un líder. Un líder ameri-
cano. Impuro, porque los 
líderes no son puros nun-
ca.
Bueno, justamente: ha-
llaste la voz de un hom-
bre con todas sus impu-
rezas e imperfecciones, 

incluso quizá con algu-
na defección.
- Sí, sí sí, por supuesto. 
Tenés que pensar en el 
contexto epocal, a eso hay 
que incluirlo. Y era una 
persona… a ver: a eso lo 
dicen hasta los jefes cuan-
do muere: “¿Y ahora? 
Porque por lo menos con 
Calfucurá hablábamos”. 
Era además alguien que, 
si arreglabas con él, si él 
te decía esto es así, esta-
bas arreglando con todos. 
Porque tenía ese poder y 
esa representatividad. En-
tonces eso te puedo decir: 
encontré lo que buscaba, 
al cabo de toda la compi-
lación del libro. Un libro no 
se termina, el libro decide 
llegar hasta un lugar. Uno 
ya tiene un corpus, por 
buscar puede seguir bus-
cando, revolviendo, pero 
un día le das un corte, se 
te impone. Yo decía bar-
baridades tales como que 
cuando terminara esta 
obra, me podía morir tran-
quilo. 
Terminó siendo una 
suerte de misión para 
vos.
- Sí, sí. Y era como la obra 
de mi vida, o una cosa 
muy importante para mí.
Y ahora esa misión con-
tinúa difundiéndolo, 
como estás haciendo el 
La Cultural de Bolívar. 
-Bueno, después los li-
bros se independizan y 
trazan su camino…
Claro, pero algún empu-
jón hay que darles tam-
bién.
- Sí, sí. 
Convengamos que este 
es un libro que a mu-
chos va a molestar, a 
cierta versión ‘oficial’ de 
la historia. Como dice la 
canción de mignona y 
Nebbia, a la historia la 
escriben los que ganan, 
y eso quiere decir que 

OMAR LOBOS, AUTOR DE UN LIBRO SOBRE CARTAS DEL CACIQUE MAPUCHE

“Calfucurá fue un líder americano; impuro, los líderes
“No era que a un malón una noche 
se le ocurría salir a robar mujeres 
y asaltar los pueblos. Si sucedía, 
estaba recontra anunciado, era el 

límite de una negociación frustrada. 
Cuatro indios que salieran a robar 
unas vacas es otra historia. Las 

incursiones sangrientas eran en un 
contexto de guerra”.
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hay otra historia. hay 
quienes no estarán feli-
ces con la aparición de 
este libro ni harán nada 
para ‘moverlo’.  
- No, pero a ver: lo que 
pasa es que este libro son 
documentos, no hay una 
postura mía. Son papeles. 
Sí, por supuesto, en toda 
selección, en el pegoteo, 
hay intervención. Fui ar-
mando un collage yo, con 

el comercio de ganado a 
Chile. Nos hicimos ami-
gos, él presentó mi obra 
en la Feria del Libro en su 
momento. Y me apuraba, 
me decir “Omar, tengo 88 
años, metele, lo quiero 
leer”. Lo presentó, y bue-
no, a Jorge lo perdimos 
hace dos años. Y cuando 
le paso el borrador com-
pleto, me dice “Omar, los 
malones, si los contás, 

no son puros nunca”

“Yo no me voy a poner a justificar 
a Calfucurá, que se justifique él, y 
si alguno quiere ‘leer’ que “ve, acá 
está diciendo que hay que matar 
a todos”, bueno, querés leer eso, 

leelo”. 

jeres y asaltar los pueblos. 
Si sucedía eso, estaba re-
contra anunciado, era el 
límite de una negociación 
frustrada. Cuatro indios 
que salieran a robar unas 
vacas es otra historia, que 
querían salir a afanar sin 
ser sentidos, llevarse las 
vacas, que no los escu-
charan, y volverse a sus 
tierras. Las incursiones 
sangrientas eran en un 
contexto de guerra. Otra 
cuestión que yo defiendo 
mucho está en el prólo-
go: yo decidí poner cuatro 
paginitas de contexto his-
toriando, cuáles eran los 
criterios, etcétera. Porque 
tampoco quiero avasallar 
la voz.  
Que se defienda sola. 
- Que se defiende sola, 
yo no me voy a poner a 
justificar a Calfucurá, que 
se justifique él, y si alguno 
quiere ‘leer’ que “ve, acá 
está diciendo que hay que 
matar a todo el mundo”, 
bueno, querés leer eso, 

lo que fui encontrando. 
Tengo un testimonio de al-
guien que escribió mucho 
sobre los pueblos origina-
rios, una mirada desde la 
oligarquía, porque él era 
hijo de la oligarquía, Jorge 
Rojas Lagarde, que ha es-
crito muchos libros sobre 

fueron cinco. Te alcanza 
una mano. Ese imaginario 
de que salía la luna y los 
indios quemaban los pue-
blos. Y además estaba 
recontra anunciado”. Cla-
ro, le digo, no era que a 
un malón una noche se le 
ocurría y salía a robar mu-

leelo. 
Sos un escritor, no un 

justiciero.
-No, no no. Y además, 

¿quién soy yo?
Chino Castro



LEIRIA 445 / TEL. (O2314) 426280 - 15412604 / BOLIVAR
omar.estrebou@hotmail.com

Depto a estrenar p/urbana
Casa a estrenar p/urbana
Casa p/urbana terreno 10 x 25
Casa antigua m/b ubicación p/reciclar
Casa calle N. Ocampo a 1 cda. Brown
Casa calle Moreno terr. 16,80 x 14
Casa calle Rebución terr. 12,50 x 35
Casa calle Güemes terreno 10 x 30
Casa Bº Casariego terreno 10 x 41
Casa Bº Cooperativa terr. 10 x 20
Terreno Bº Los Troncos 10 x 30

40.000
65.000
40.000
50.000
37.000
60.000
32.000
80.000
60.000
37.000
20.000

U$S
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S
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Excelente oportunidad! 
En venta 46 hectáreas a 8 km 

de la Ciudad de Bolívar!
Consultas 2345-665141

TORRES INMOBILIARIA
Col. 954 TºIV Fº 145
Lavalle 73 – Bolívar
Te: 2314.467032

Se viene el verano y nosotros 
te ofrecemos las oportunidades 

para disfrutarlo de la mejor manera...
CASA QUINTA CON PILETA, BARRIO LA GANADERA, 
SOBRE LOTE 10 X 50.............................. U$S 39.000

LOTE CON QUINCHO Y PILETA, SOBRE LOTE DE 20 
x 30 metros........................................... U$S 50.000

CASA - QUINTA EN BARRIO LOS TILOS CON PILETA 
Y QUINCHO .......................................... U$S 60.000

CASA QUINTA EN BARRIAL ALTO, A METROS DE 
PLANTA URBANA, PILETA, CASA DE UN DORMITO-
RIO, COCINA COMEDOR, BAÑO, DOBLE GALERIA, 
PARQUE................................................ U$S 73.000

LOTE EN BARRIO DE 30 X 20 EN ESQUINA, EN AVDA. 
PINCEN Y RONDEAU, IDEAL PARA CASA - QUINTA ......
.............................................................U$S 35.000

LOTES EN BARRIO DE 20 X 30 METROS. SOBRE AVDA. 
PINCEN Y NECOCHEA............................. U$S 35.000

DANIEL SALAZAR
CAMPOS-CASAS-TERRENOS-TASACIONES

Mat. 897 - Fº 88 - Tomo IV - Depto. Judicial Azul

Av. Venezuela 11 - Tel: 424974
E-mail: dsalazarbolivar@hotmail.com

CASA, 3 dorm, 2 baños, amplio living, céntrica (puede permutar por depto. CABA)
CASA, 2 dorm, garaje, buen estado, céntrica, Mitre. U$S 65.000
CASA QUINTA, detrás parque municipal, 4 dorm, galpón, terreno 8.400 m².
CASA, 3 dorm, 2 baños, galpón, terreno 10x50, U$S 72.000
CHACRA sobre ruta 226, cercana a Bolívar, apta loteo residencial o industrial.
CASA QUINTA, excepcional calidad, a metros de planta urbana. Tomo permutas.
TERRENOS, Av. Venezuela, ruta 226 y Barrio Colombo (2).
CASA CON LOCAL COMERCIAL, garaje, céntrica, calle Sargento Cabral.
DEPARTAMENTO CENTRICO, 3 dorm, 150 m², cochera, en edificio San Martín.
2 LOCALES COMERCIALES, casa-depto, pleno centro. Excelente inversión.
DEPARTAMENTO amplio, con terreno de 100 m², bien ubicado, U$S 32.000

Fracciones de chacra de 2,50 has, ideal casa quinta, a 4 km. de planta urbana.
CHACRAS EN VENTA: 13, 21, 22,  26, 30, 46 y 52 has.

CAMPOS: 1.350 Gral. Alvear - 600 Ordoqui - 450 Espigas - 335 La 140 - 290 Curarú - 
170 Vallimanca - 150 El Veterano - 92 Hale - 90 La Carmelita - 57 Hortensia.

6 HECTAREAS - IDEAL SUBDIVISION
Entre prol. Balcarce y prol. Av. 25 de Mayo

EXCEPCIONAL LOTEO EN HALE
Terrenos desde $ 2.600.000 hasta $ 5.400.000.

De 69 lotes, sólo quedan 15.

Exactamente cincuenta 
libros descartados, a los 
que les faltan páginas, 
fueron intervenidos por ar-
tistas plásticos y en gene-
ral de la ciudad, convoca-
dos especialmente por la 
comisión de la Biblioteca 
Rivadavia, para amar la 
expo La segunda vida de 

los libros, que se inauguró 
el jueves en el marco del 
cumpleaños ciento trece 
de la entidad que preside 
Julio Fal.
La apertura ocurrió en ho-
ras de la tarde. Las obras 
están repartidas en la 
planta baja del edificio cul-
tural, en las amplias y có-

SON CINCUENTA OBRAS INTERVENIDAS POR ARTISTAS LOCALES

La Rivadavia celebró sus ciento trece
con la apertura de La segunda vida de los libros

festejar el cumpleaños. 
La segunda vida de los 
libros continuará en expo-
sición los próximos días.

modas mesas distribuidas 
en el salón. Con los libros, 
un par de artistas pergeñó 
cuadros. 
No mencionaremos aquí 
cincuenta nombres, pero 
si algunos de los que dan 
vida a esta aventura crea-
tiva pergeñada por la Ri-
vadavia, mayoritariamen-

te mujeres: Marta Moraga, 
Pilar Marquís, Marta Fag-
nan, Susana San Juan, 
Rosita Tamborenea, Ma-
riela Holgado, Alejandra 
Córdoba, Alejandra San-
tamaría, Lorena Mega, 
Mabel Villacorta, Cecilia 
Castro, Andrea Volpe, 
Mónica Palacio y Lucía 

Albano, Mariana Bedatou, 
José María Maluéndez, 

Mirta Farache.  
Tras la apertura formal de 
la muestra, dirigió unas 
palabras Julio Fal, y se 
compartió un brindis para 



•Casa en barrio 2 dorm, lote de 10x50 U$s 16.000
•Terreno a 2 cuadras de avenida,todos los servicios U$s18.000
•Casa en planta urbana 3 dorm, quincho U$s 45.000
•21 has en Hale U$s105.000
•Depto 1 dormitorio,cocinacomedor,baño,cochera U$s 35.000
•Depto 2 dorm.,cocinacomedor, baño,patio c pileta U$s 40.000
•Chacra de 6 has a 1.000mts de ruta 226 U$s35.000
•Terreno barrio la ganadera U$s20.000
•2 deptos  de 1 dormitorio. céntricos U$s38.000
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cabaña en barrio el fortín....... u$s75.000
3 lotes 10x53 casi ruta 226.....u$s90.000

1 lote 38x46 parque industrial (cibo).....u$s23.000
1 lote 10x26,5 barrio el recuerdo......u$s15.000

1 lote 10x40 barrio casariego (con permuta)...u$s25.000

casa quinta barrio” las Amelias”.......u$s130.000
quinta “arcoiris” ruta 226.... u$s150.000
quinta barrio la ganadera....u$s50.000

casa a refaccionar en pleno centro.....u$s55.000
casa a refaccionar CALLE R.HERNANDEZ...u$s50.000

casa a estrenar calle paso....u$s75.000
casa en necochea y quintana....u$s75.000

TEL. 2314 - 611377

MATRICULA 1884 - FOLIO 175 - TOMO VII
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Mat. 1581
L VI  F 172

VENTAS CIUDAD Y CAmPO: 2314-483063/483305
ALQUILERES / OFICINA: 2314-479610

►DEPTO. A ESTRENAR EN Bº ¡SALE! U$D 35.000
Dos dormitorios, (uno tipo loft) living comedor, cocina completa, 
patio con parrilla, y espacio para vehiculo al frente,  todos los 
servicios.
►TERRENO CON FINANCIACIÓN EN zONA DE QUINTAS
21mts de frente x 30mts de fondo, con servicio de luz eléctri-
ca, y gas en  la esquina. VALOR DE CONTADO U$D 32.000 
¡CONSULTANOS POR SU FINANCIACIÓN!
►CASA TIPO EN PLANTA URBANA U$D 45.000
con todos los servicios ¡CONSULTANOS A LOS SIGUIENTES 
NUMEROS DE CONTACTO!

OPORTUNIDAD EN VENTA

Oficina: Av. Lavalle 23 (02314) 428998
E-mail: dipalmacapecce@gmail.com

► Casa quinta a estrenar c/pileta. Consultar.
► Duplex pl/urbana, 2 dorm, cocina, garage.

► Chalet en U$S 60.000.
► 60 has. en Paula.

Una excepcional jornada 
de tenis tuvo lugar ayer 
en las canchas del Club 
Independiente, vueltas a 
la vida por la organización 
Clay Tennis Bolívar, que 
avanza decididamente 
para recuperar una acti-
vidad competitiva como 
hacía muchos años no se 
veía en la ciudad.

Desde las 12 del mediodía 
comenzaron a disputarse 
algunos encuentros co-
rrespondientes a Octavos 
de Final y, ya en instancia 
de Cuartos, los mismos 
tomaron una dimensión 
tenística que hizo olvidar 
que sus protagonistas, en 
la inmensa mayoría, atra-
viesan la etapa del retor-
no.
A decir verdad, los nom-
bres involucrados en este 
torneo auspiciado por La 
Perla, dejaban adivinar 
que, más allá de esa al-
ternativa a la que hace-
mos referencia vinculada 
con el largo tiempo sin 
competencias, se iban a 
ver cotejos atractivos y 
disputados.
Precisamente esta últi-
ma calificación fue la que 
generó partidos largos, 
extremadamente parejos 
en la instancia de Cuar-
tos y especialmente en 
las Semifinales a las que 
arribaron Santiago Morán, 
Luciano Pucci, Agustín 
Danessa y Sebastián Lau-
tre. Lo hicieron dejando 
en el camino a jugadores 
de la talla de Fernando 
Parada (otro retornado 
que mostró su calidad in-

tacta), Juan Morán, quien 
estuvo a un paso de saltar 
a semis en un reñidísimo 
partido contra Santiago 
Morán, el incansable Juan 
Cruz Gómez y Lázaro Del 
Pórtico estos últimos veni-
dos del padel y contando 
por eso con golpes que 
complican mucho y una 
capacidad defensiva que, 
cuando sumen partidos 
de tenis, darán que ha-
blar.
Los cruces de semifinales 
fueron verdaderamente 
atractivos y los que sa-
ben –que había muchos 
anoche en las hermosas 
canchas de Independien-
te- aseguraron que el 
atractivo nació de la ca-
lidad de juego y técnicas 
adquiridas que nunca se 
olvidan.
En la cancha número 1 
Agustín Danessa y San-
tiago Morán libraron una 
verdadera batalla tenística 
de más de 2 horas de du-
ración y algo similar suce-
dió en la 3, donde brillaron 
Luciano Pucci y Sebastián 
Lautre. Santiago derrotó a 
Agustín 6-2 y 7-6 en tanto 
Lautre se impuso sobre 
Pucci 7-5 y 6-4. El reloj 
marcaba la hora 21 y aún 
restaba disputarse la final. 
Por decisión de los orga-
nizadores consensuada 
con los jugadores y con la 
motivación de preservar la 
salud de estos últimos, se 
decidió aplazar el partido 
final que se jugará hoy, a 
partir de las 20.30 horas.
Más de un centenar de 
personas pasó por las 
canchas del Clay Tennis 

Bolívar durante toda la 
jornada y se espera que 
mucho público repita su 
concurrencia hoy, ya que 
quienes asistieron ayer se 
quedaron con las ganas 
de ver sobre la pista a los 
finalistas.

RESULTADOS COmPLE-
TOS DE AYER
CUARTOS DE FINAL:
Santiago Morán a Juan 

Morán 6-1, 5-7 y 10-4
Agustín Danessa a Fer-
nando Parada 6-4 y 6-2
Luciano Pucci a Juan Cruz 
Gómez 6-2, 5-7 y 10-8
Sebastián Lautre a Lázaro 
Del Pórtico 6-1 y 6-1

SEmIFINALES
Santiago Morán a Agustín 
Danessa 6-2 y 7-6
Sebastián Lautre a Lucia-
no Pucci 7-5 y 6-4

Santiago Morán y Sebastián Lautre jugarán hoy 
la final del Torneo de Tenis de Segunda Categoría

CLAY TENNIS BOLÍVAR - PARTIDOS DE SEMIS MUY DISPUTADOS OBLIGARON A APLAZAR LA FINAL 
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Ventas Mercado de Liniers
Directo - Gordo - Invernada y Cría

Exportación - Remates T.V.

Representante en Bolívar

Daniel De Julio
Gral. Paz 231. - Cel. 15628840

El jueves 6 de diciembre 
de 2012 un voraz incen-
dio destruyó prácticamen-
te todo lo que había en 
el taller de Luis Mori y su 
peña, “El 22”. Cuatro au-
tos quemados y parte del 
Motorhome que utilizaba 
el equipo para trasladar-

AUTOMOVILISMO – LUIS MORI

El único auto que se salvó del incendio
saldría a pista el año próximo

se a las competencias, 70 
gomas, trompas de autos, 
tarros de pintura y nume-
rosas herramientas, todo 
quedó reducido a carbón. 
Desde entonces comenzó 
otra etapa en la vida del 
“Loco”, deportiva y pro-
fesional, pero el paso del 

tiempo dejó ver que su 
pasión por los fierros está 
intacta. Ya no cuenta con 
la numerosa peña, no se 
lo ve asistiendo puntual-
mente a las carreras del 
Rioplatense, pero silen-
ciosamente está traba-
jando, sin apremios, dos 

por tres se lo puede ver 
ensuciándose las manos 
con un “sobreviviente” de 
aquel incendio: el Ford 
Falcon que por entonces 
le alquilaba a “Tito” Kriger.
- Ahora estoy trabajando 
en el diferencial. Terminé 
todo lo que es pintura, 
tengo un motor ya listo y 
otro para armar; pero lo 
agarro cuando puedo… 
Estoy trabajando solo y se 
me complica mucho… Ya 
tengo casi todo listo, así 
que la idea sería tenerlo 
en pista el año que viene. 
Estoy esperando que me 
terminen el escape nuevo 
y un par de cosas, pero 
está bastante avanzado 
para armarlo.

Este auto es el único que 
pudimos rescatar en el in-
cendio; era el que había 
corrido “Tito” Kriger en 
el Turismo Sport del Su-
deste. Lo había chocado,  
así que hubo que cam-
biarle los falsos chasis de 
adelante y se reformó un 
poco, pero es ese mismo 
Ford.

¿A qué categoría le 
apuntás?
- Y…estoy armándolo 
como para el Rioplaten-
se, pero también estoy 
viendo el Procar que está 
lindo, tiene más autos… 
El tema es que, por regla-
mento, algunos elemen-
tos podés usar en una 
categoría y en la otra no 

El deportista radicado 
en nuestra ciudad pe-
leará durante este mes 
en un combate muy im-
portante para su carre-
ra.

El próximo sábado 19, 
Hernán “Cuervo” Gonzá-
lez estará peleando en 
el Circuito Argentino de 
MMA ante el número seis 
del ranking argentino, lla-
mado Wilson González, 
perteneciente al equipo 
Top Fighting de Tucumán. 
El radicado en Bolívar ac-
tualmente se encuentra 
en el puesto ocho.
El Cuervo se encuentra 
en búsqueda de sponsors 
de cara al evento más im-
portante que tiene nuestro 
país a nivel MMA. Será 
transmitido por Canal 9, 
Knockout 9 y YouTube, y 
se realizará en el Centro 
Nacional de Alto Rendi-
miento Deportivo (CE-

NARD).
Para contactarse con él lo 
pueden hacer a través del 

11 32034309 o a través de 
su Instagram: @hernan.
cuervofightteam.

están permitidos, así que 
iremos viendo. Estamos 
haciendo todo lo mejor 
posible para no desento-

CIRCUITO ARGENTINO DE MMA

Cuervo González busca sponsors 
de cara a su pelea del sábado 19

nar cuando nos toque vol-
ver. Todos han mejorado, 
así que donde “te dormís”, 
sonaste…

25ª EDICION DE “LA TINELLI”

Los dos mejores atletas locales
se llevarán 100 mil pesos
El próximo sábado a partir de las 17 horas se desarro-
llará la 25ª edición de la prueba pedestre “Dino Hugo 
Tinelli”. La corre-caminata participativa y la prueba 
competitiva de 10 kilómetros componen nuevamente la 
propuesta de la principal cita atlética anual de la ciu-
dad.
Entre otros aspectos organizativos de la carrera, se 
dieron a conocer los premios a entregar en esta edi-
ción, a saber:
Clasificación general damas y caballeros: al 1º 
$ 300.000; al 2º $ 200.000; al 3º $150.000; al 4º $ 
100.000 y al 5º $ 80.000.
Atletas locales damas y caballeros: al 1º $ 100.000; 
al 2º 70.000; al 3º $ 50.000; al 4º 30.000 y al 5º $ 30.000.
General no videntes damas y caballeros: al 1º $ 
100.000; al 2º $ 70.000 y al 3º $ 50.000.
General silla de ruedas damas y caballeros: al 1º $ 
100.000; al 2º 70.000 y al 3º $ 50.000.
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Se ofrece señora 
para cocinera en el 
campo. Con referen-
cias y currículum. 
Con años de expe-
riencia. Llamar al 
cel 15533229.

Cuido abuelos
por la tarde,

de lunes a lunes.
Tratar al 2314.576150.

GUARDIAS
VETERINARIAS

Tel:15414184

Sábado: 13.30 a 00 hs.
Domingo: 8 a 00 hs.

Sólo llamadas, sin excepción.

Cuido enfermo en el 
Hospital y abuelas 

particulares. 
Tel: 2314-416250

SE OFRECE PARA 
TODO TIPO DE TRA-
BAJOS EN EL CAM-
PO. CON EXPERIEN-
CIA Y REFERENCIAS.
TEL. 2314.621353
RICARDO CASTILLO.

Se ofrece señora 
para cuidado de adultos 
mayores.Tratar: 2314 - 

485539 (María). 

Se ofrece señorita para 
todo tipo de trabajo. De lu-
nes a viernes. Con referen-
cias. Tel 2314-576647.

Se ofrece puestero
Manejo de hacienda 

y tractorista. 
Con referencias

2314 - 579480
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ESTUDIO JURIDICO
JUAN IGNACIO

MANGHI
A B O G A D O

Turnos y consultas:
Lun. a Vier de 9 a 13/ 17 a 20 hs

Tel: 426738 / Cel. 15418333
Av. Alte. Brown 36, Bolívar

estudiomanghi@speedy.com.ar
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ESTUDIO JURIDICO

MORáN
• Sucesiones.

• Asuntos civiles, 
comerciales y laborales.

Juan Carlos Morán
Lunes a sábado de 9 a 13 hs.

Av. San martín 980
Tel:2314-404943

Abogado

Centro Médico 
Flebológico

Dr. Silvio 
Taverna

Cirugía Vascular Periférica
Cel: 02314 - 15480041
Turnos: 02314 - 421433

Alsina 460 - Bolívar

A
.M

.

M.P. 110769 - M.N. 84269

ESTUDIO JURIDICO

María Celia
Gómez Olivera

Abogada
horario de atención:

lunes a viernes, de 9,30 a 12 hs 
y de 17,30 a 19,30 Hs., 

en Boer 59
Solicitar turnos al Tel:

(02314) 425141 o al Cel:
15533895 - (6550) - Bolívar.

A
.M

.

ANALISIS CLINICOS
Laboratorio

“LAmARQUE”
Dra. Alicia B. Lamarque

Bioquímica

Análisis clínicos Hematología. 
Q. Clínica - Hormonas - 

Métodos automatizados - 
Bacteriología - Parasitología.

Obras sociales.
Sargento. Cabral 23,

Cel. (02314) 15618511.
Bolívar A

.M
.

PSICOLOGOS
Lic. Germán Córdoba

M.P. 52664
Niños, adolescentes y adultos

Av. Pedro Vignau 532

IOMA y obras sociales
Cel: (02314) 15620223

María Valeria Netri
M.P. 52051

Niños, adolescentes y adultos
Cel: (02314) 15617828

Licenciada 
en Psicología (UBA)

M.N. 48440  MP 35426
Atiende en Capital Federal

Tel: (011) - 1536183879
Bolívar. Av. Venezuela 343

Tel: (02314) - 15463986

Guillermina 
Simón
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Laboratorio
Bioquímico

Dr. Omar A. Capecce

A
.M

.

Bacteriología

Belgrano 308
Tel: 428010

médico Oculista.
Oftalmología. Cirugía.

Solicitar turnos
al tel. 425017
ó 15444620

Dr. Cernadas 
hernán Pablo

m.P. 111950 - m.N. 146446

En Bolívar: Olavarría 425
Daireaux: solicitar turnos al 
2316-452142. Sarmiento 56.
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Urgencias: 15533729

DR. BROSKY ARNOLDO HORACIO
MEDICO CLINICO - GENERALISTA

Consultorio: Paso 500 - Turnos: 2314-514180.
Domicilio y Urgencias: 1160984442 / /2314-501216.

E-mail: ahbrosky@gmail.com

Todas las obras sociales - Prepagas - Particulares - PAMI

Certificados - Medicina Laboral
Apto Físicos - Internación Domiciliaria

Tratamiento del Dolor

JAVIER A. MORENA
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Odontólogo
m.P. Nº 12891

OBRAS SOCIALES
En Bolívar:

Lunes, jueves y viernes
de 9 a 16 hs.

Miércoles de 10 a 16 hs.
en Santos Plaza 265

Turnos y urgencias
al tel: (02314) 15618674

Dr. ANIBAL LUIS 
RODRIGUEZ

MEDICO OCULISTA
M.P. 29.885

MEDICO OFTALMOLOGO 
de la FACULTAD DE MEDICINA 

de la UNIVERSIDAD 
de BUENOS AIRES 

y del CONSEJO ARGENTINO 
DE OFTALMOLOGIA. 

MASTER EN OFTALMOLOGIA 
DE LA UNIVERSIDAD CATOLICA.

Lunes a viernes,
de 9 a 12 y de 16 a 20 hs.

mITRE 162 - TEL. 420214
CEL. 15575556.

OFTALMOLOGIA

Horarios de atención: 
lunes a viernes de 10  a 15 hs.

Consultas al  15613287

Se ofrece señora 
para trabajo doméstico
o cuidado de persona

en casa de familia
o en el hospital.

Tratar al 2314-503207

BOMBEROS  VOLUNTARIOS
SORTEOS DIARIOS

SORTEO 20-09-24 N° 7717 LOBOS JOSE E. $ 10.000
SORTEO 21-09-24 N° 4763 VACANTE $ 5.000
SORTEO 23-09-24 N° 7172 VACANTE $ 10.000
SORTEO 24-09-24 N° 3775 VACANTE $ 15.000
SORTEO 25-09-24 N° 3770 VACANTE $ 20.000

SORTEO 26-09-24 N° 5693 PEREZ OLGA ESTER $ 25.000
SORTEO 27-09-24 N° 1601 VACANTE $ 5.000
SORTEO 30-09-24 N° 1504 VACANTE $ 10.000

SORTEO RIFA 2024
SORTEO 27-07-24 N° 607 FERREYRA CECILIA $ 50.000

SORTEO 03-08-24 N° 764 YAUINTA CELINA $ 50.000
SORTEO 10-08-24 N° 059 DI PALMA CLAUDIO $ 50.000

SORTEO 17-08-24 N° 892 BRUNO ANALIA $ 50.000
SORTEO 24-08-24 N° 814 ALLENDE SEBASTIAN $ 50.000

SORTEO 31-08-24 N° 057 OVIN ENZO $ 50.000
SORTEO 07-09-24 N° 285 DI PALMA MARCELA $ 50.000

SORTEO FIN DE MES
SORTEO 28-09-24 N° 5934 VACANTE $ 40.000.-

PROXIMO SORTEO: 26-10-24 PREMIO: $ 60.000.-

TENES DERECHO A 
UNA VIDA SIN VIOLENCIAS

Podemos ayudarte.
Te esperamos en la Comisaría de la Mujer 

y la Familia de Bolívar y/o Derechos Humanos municipal.

Av. Brown 636 - Tel: 15629977

SE OFRECE
MATRIMONIO JOVEN

PARA TRABAJOS EN EL
CAMPO, TAMBO O PUESTO.

CON EXPERIENCIA
Y REFERENCIAS. (UN HIJO).

2314.488169

www.diariolamanana.com.ar

SE OFRECE SEÑORA 
PARA TAREAS DO-
MESTICAS O CUIDA-
DOS DE PERSONAS 
MAYORES. LLAMAR 
AL TEL. 15439474.

COOPERADORA
HOSPITAL BOLIVAR

GANDOLA, Patricia
PRIMER PREMIO Nº 543 - $ 40.000

1º Premio, Nº 616: CUEVAS, Mario $ 80.000
SORTEO MENSUAL (27/07/24)

SORTEO PAGO CONTADO (17/7/24)
Nº 457. Ganadora: Ma. del Carmen Zabatoni

Premio: $ 1.000.000

SORTEO CONTADO 2024
SORTEO 27-09-24 N° 362 –GONZALEZ MARIA $ 700.000

SORTEO SEMANAL (5/10/24)
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El tiempoEl tiempo
hoy: Bastante nublado, con unos pocos chubascos y 
tormentas en la tarde. Viento del NNE, con ráfagas de 
24 km/h. Chubascos al anochecer. Mín: 15ºC. Máx: 23ºC.
mañana: Resultando soleado. Viento del SSO, con ráfagas 
de 43 km/h. Por la noche, cielo claro. 
Mínima: 10ºC. Máxima: 25ºC.

Lo dicho...

EFEmERIDES

Lo dicho...

Av. Alsina 498
Tel 427817 / 15519663 

15533353

Av. Alsina 498
Tel 427817 / 15519663 

15533353

¿Querés vender tu campo?
Visitanos en nuestras oficinas. Tenemos pedidos 

permanentes en la zona por diferentes tipos de fracciones

pasTeur
Av. General Paz 60 / Tel: 42-7430

2314 - 484290

1789: en Estados Uni-
dos, George Washing-
ton proclama el primer 
Día de Acción de Gra-
cias.
1813: en Caracas, el 
militar Simón Bolívar 
es proclamado como 
Libertador, al terminar 
exitosamente la Cam-
paña Admirable.
1888: se filma la pri-
mera película del mun-
do, la cual dura 2,11 
segundos, titulada La 
escena del jardín de 
Roundhay
1905: en España se 
funda el Sevilla Fútbol 
Club.
1910: en Cuba se re-
gistra el segundo día 
del Ciclón de los Cinco 
Días. Mata a unas 700 
personas. En La Haba-
na rompe el malecón. 
Se considera una de 
las peores catástrofes 
naturales en la Histo-
ria cubana.2  Fue muy 
polémico, porque el 
Servicio Meteorológico 
de los Estados Unidos 
afirmaba que eran dos 
ciclones separados, 
mientras que el me-
teorólogo cubano José 
Carlos Millás Hernán-
dez (1889-1965) de-

cía que era solo uno, 
lo cual pudo demostrar 
tomando las observa-
ciones realizadas por 
varios buques. A este 
tipo de lazo se le llamó 
«recurva de Millás».3
1934 - nace Horacio 
Accavallo, boxeador ar-
gentino.
1957: en España su-
cede la Gran riada de 
Valencia, debida al des-
bordamiento del río Tu-
ria, que alcanza 3700 
m3/s, el caudal registra-
do más alto desde que 
se tienen datos. Las 
inundaciones también 
afectan al río Palancia.
1960: la Unión Soviéti-
ca lanza la sonda Mars 
1960B, cuyo cohete 
lanzador falló a los po-
cos minutos, estrellán-
dose contra la Tierra.
1964: el estadouniden-
se Martin Luther King 
recibe el Premio Nobel 
de la Paz.
1980: el argentino Adol-
fo Pérez Esquivel ―por 
sus denuncias contra 
la dictadura de Videla 
(1976-1983)― recibe el 
premio Nobel de la Paz.
1992: murió José María 
Muñoz, el “relator de 
América”. También en 

2003 falleció el actor 
argentino Javier Por-
tales.
2001: en Argentina se 
celebran las elecciones 
legislativas de 2001. El 
voto en blanco o «voto 
bronca» logra porcen-
tajes destacados.
2005: a petición del fis-
cal Luis Moreno Ocam-
po, la Corte Penal In-
ternacional emite las 
primeras órdenes in-
ternacionales de bús-
queda y captura contra 
cinco miembros del 
Ejército de Resistencia 
del Señor.
2006: en Estados Uni-
dos, la empresa de in-
ternet Google compra 
el sitio web de videos 
Youtube.
2008: en Estados Uni-
dos, la empresa japo-
nesa Sony pone a la 
venta la videoconsola 
portátil PSP 3000.
2012: en Roswell, Félix 
Baumgartner se lanza 
desde la estratosfe-
ra, a más de 39 000 
metros de altura y se 
convierte en la primera 
persona en la Historia 
en romper la barrera 
del sonido sin apoyo 
mecánico.
2014: el Libro de los ré-
cords Guinness coloca 
a la República Domini-
cana como el país más 
peligroso para circular 
por carretera.
2014: el Libro Guin-
ness establece que el 
lugar más peligroso 
para circular en avión 
es el continente africa-
no.

José María Muñoz

Estarás muy ocupado, 
Aries, y será un día de 
intercambio de opiniones 
que te enriquecerán en el 
plano profesional. Ahora 
entenderás situaciones que 
te parecían confusas. N°27.

ARIES
23/03 - 20/04

La comunicación fluirá con 
facilidad, serás delicado 
al expresarte y sabrás es-
cuchar y tener en cuenta 
las ideas de los demás. 
Además, recibirás noticias 
que esperabas. Nº60.

TAURO
21/04 - 21/05

Irás viendo cómo mejorar 
tu negocio y tu trabajo, y 
tendrás suerte en las ven-
tas y en las compras que 
realices. Además, también 
será un buen día para los 
asuntos financieros. Nº34.

GEmINIS
22/05 - 21/06

No es el momento de callar, 
y dirás lo que tienes que 
decir con valentía y bue-
nas palabras. Estarás en 
contacto con personas que 
hace tiempo no ves. Nº41.

CáNCER
22/06 - 23/07

Hoy comprenderás mejor 
los problemas por lo que 
atraviesan otras personas y 
estarás dispuesto a ayudar 
como puedas. Tu intuición 
te ayudará mucho en tus 
asuntos prácticos. N°76.

LEO
24/07 - 23/08

Estarás más comprometido 
en las tareas en grupo, y 
los demás querrán también 
colaborar. Expresarás tus 
ideas libremente y no te 
costará alcanzar acuerdos 
que te beneficiarán. N°03.

VIRGO
24/08 - 23/09

No te importará hacer sacri-
ficios por lo que crees que 
vale la pena. En tu hogar, 
iniciarás conversaciones 
sobre temas que te intere-
san y acercarás posturas 
con un familiar. N°59.

LIBRA
24/09 - 23/10

Mantendrás tu mente abier-
ta y estarás dispuesto a 
aprender de las situaciones 
y de los demás. Se te dará 
muy bien hablar y promo-
cionar tu trabajo. Nº32.

ESCORPIO
24/10 - 22/11

Algunas situaciones deja-
rán de preocuparte pues 
entenderás mejor su ori-
gen. Manejarás bien la co-
municación con otra gente 
y te costará menos llegar a 
acuerdos. N°91.

SAGITARIO
23/11 - 22/12

Pondrás el foco en tus 
relaciones, Capricornio, en 
especial, las personales. 
Si tienes algo que decir, 
ahora no te lo guardarás, y 
lo podrás expresar sin herir 
a nadie. Nº18.

CAPRICORNIO
23/12 - 20/01

Será un día de papeleo, 
organización de facturas, 
envío de correos y de lla-
madas que esperan ser 
hechas. Pondrás orden y te 
será más sencillo hacer lo 
que tienes previsto. Nº38.

ACUARIO
21/01 - 19/02

Momento de hacer planes 
y de revisar tus objetivos 
para ver si son realizables 
y qué hacer para concre-
tarlos. Estarás dispuesto a 
enamorarte. Nº50.

PISCIS
20/02 - 22/03

hOROSCOPO
Buda

“Lo que piensas, es en lo que te conviertes; 
la mente lo es todo”.
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BOMBA EN SAN LORENZO: LEANDRO ROMAGNOLI RENUNCIÓ A SU CARGO DE DT

El máximo ídolo de la institución presentó ayer su renuncia luego del 
empate ante Godoy Cruz en Mendoza y los malos resultados que venía 
obteniendo el equipo.                                                                                   -Página 8-

El papa Francisco reclamó este domingo “un alto el fuego inmediato 
en todos los frentes, para dar espacio a la diplomacia y al diálogo”, en 
referencia a las guerras en Medio Oriente y Ucrania, haciendo foco 
además en los cascos azules de la ONU. -Página 6-

Villarruel se reúne hoy con 
Francisco con agenda abierta

Scaloni piensa el equipo 
que va a enfrentar 
mañana a Bolivia 

-Deportes 7-     

-Página 4-              

“¡Basta, por favor!”: la súplica del 
Papa contra los bombardeos a 
inocentes en las guerras

Fin de semana largo: se movilizaron 
1,4 millones de turistas y gastaron 
228.479 millones de pesos

-Página 4-              

Del productor a la góndola, 
los precios se multiplicaron 
3,4 veces en septiembre

-Página 3-              

Para Sileoni, hay que impulsar 
la educación inicial y la universitaria, 
sin la dicotomía del “achique” 
que plantea el Gobierno

-Página 2-              



Lunes 14  de octubre de 2024 | EXTRA2 | POLÍTICA / ECONOMÍA 

Es una publicación dE diarios argEntinos s.a. | propiEtario: diar s.a. | dirEctor rEsponsablE: gonZalo iraZoZQui | rEgistro dnda En trámitE | intEgra las EdicionEs dE: 
Ecos diarios dE nEcochEa - tallErEs propios: callE 56 nº 3011 - nEcochEa - bs. as. | la mañana dE bolívar - tallErEs propios: alvEar 47 - bolívar - bs. as. |  la opinión dE trEnQuE 
lauQuEn - tallErEs propios: roca 752 - trEnQuE lauQuEn - bs. as. | la raZón dE chivilcoy - tallErEs propios: av. sarmiEnto 74 - chivilcoy - bs. as. | la voZ dE bragado - tallErEs pro-

pios: bElgrano 1650 - bragado - bs. as. | la voZ dEl puEblo dE trEs arroyos - tallErEs propios: av. san martin 991 - trEs arroyos - bs. as. | noticias dE pEhuajó - tallErEs propios: av. pErón 370 - pEhuajo - bs. as. | tiEmpo dE 
9 dE julio - tallErEs propios: libErtad 759 - 9 dE julio - bs. as. | tiEmposur dE santa cruZ - tallErEs propios: cmdro. rivadavia 175 - r. gallEgos - santa cruZ.  | contactos: publicidad@dib.com.ar | vpignaton@dib.com.ar | (0221) 
422-0054/84 | publicidad: (0221) 15-503-1783 | oficina cEntral: 48 n°726 4º piso - la plata - bs. as.

Para Sileoni, hay que impulsar la educación 
inicial y la universitaria, sin la dicotomía del 
“achique” que plantea el Gobierno

El Director General de Cultu-
ra y Educación de la Provincia de 
Buenos Aires, Alberto Sileoni, se 
refirió ayer a la crisis que atravie-
san las universidades argentinas 
y reflexionó sobre “la falsa dico-
tomía” que intenta instalar el Go-
bierno nacional, al proponer prio-
rizar la educación inicial por sobre 
la educación universitaria.

“Es una falsa dicotomía, es 
un discurso que tomó cuerpo en 
los ’90, siempre es una dicotomía 
para achicar, una dicotomía del 
achique, un Estado debe compro-
meterse a construir escuelas para 
arrancar la educación desde los 3 
años, que es lo que estamos im-
pulsando en la provincia con un 
proyecto de ley para establecer la 
obligatoriedad desde esa edad, y a 
su vez, fomentar la la educación 
superior”, indicó Sileoni, y aña-
dió: “En la provincia tenemos el 
Programa Puentes, que lleva dere-
chos universitario a aquellas loca-
lidades que tienen distritos de 10 ó 
15 mil habitantes, donde ponemos 
recursos para generar centros uni-
versitarios o extensiones, lo que 
hace que un chico que en Alberti 
o Exaltación de la Cruz pueda cur-
sar una carrera completa o atrasar 
su desarraigo del lugar”.

El también exministro de Edu-
cación de la Nación dijo que el 
presidente, Javier Milei, “miente 
y sabe que miente, pero eso tiene 
un fin, busca generar una suerte 

de fastidio social, con ideas falsas 
de que la universidad gasta mal, 
que es para ricos, lo que es men-
tira porque hay muchas universi-
dades privadas a las que también 
va la clase media y nadie dice  
que está mal“.

De igual modo, Sileoni desta-
có en una entrevista por Radio 10 
que desde hace algo más de una 

década hay más estudiantes uni-
versitarios, ya que las nuevas ca-
sas de estudios convocaron a otra 
población. “En el Conurbano hay 
16 universidades y 400.000 alum-
nos, algunas tienen 40 años, como 
la de Quilmes o Lanús, otras son 
del Bicentenario, de 2010, con in-
mensa mayoría de primera genera-
ción de estudiantes universitarios, 

Milei: ¿Estás dispuesto a 
defender a delincuentes?

El presidente de la nación, Ja-
vier Milei, twitteó este domingo 
sobre el financiamiento universita-
rio, un tema que viene dominando 
la agenda pública nacional las últi-
mas semanas 

¿ESTÁS DISPUESTO A 
DEFENDER A DELINCUEN-
TES QUE SE ESCUDAN DE-
TRÁS DE UNA CAUSA NOBLE 
COMO ES LA UNIVERSIDAD 
PÚBLICA NO ARANCELADA?, 
publicó este domingo al mediodía, 
acompañando el escrito con un vi-

deo donde se lo ve dando un dis-
curso sobre el tema. Discurso pro-
nunciado durante la inauguración 
del Palacio Libertad.

Este video, que también se 
difundió en otras redes sociales 
del presidente de la nación como 
su cuenta de Instagram, está es-
coltado por las siguientes frases 
en letras blancas: “DEJEN DE 
MENTIR A LA GENTE” y “MI-
LEI QUIERE AUDITAR para 
terminar con los curros y cuidar la 
educación”. 

El Director General de Cultura y Educación bonaerense y exministro de Educación de la nación hizo referencia a 
los expresiones del presidente Javier Milei.

eso quiere decir que no ha perdido 
alumnado la UBA o la UNLP, son 
estudiantes nuevos”, ejemplificó.

Además, remarcó que “en 
Argentina el 80% de los estu-
diantes universitarios va a las 
universidades públicas, mien-
tras que, por comparar, en Bra-
sil solo va el 20%”. En esa línea 
aseguró que la idea de fondo 

que tiene el Gobierno libertario 
es que los alumnos se pasen a la 
universidades privada.

El discurso de Milei
El presidente Javier Milei enca-

bezó el sábado un acto en el rebau-
tizado “Palacio Libertad”, Centro 
Cultural Domingo Faustino Sar-
miento, ex Centro Cultural Kirch-
ner (CCK), con el fin de celebrar el 
cambio de nombre. Allí, centró su 
discurso en el conflicto con las uni-
versidades, luego de haber logrado 
esta semana blindar el veto contra 
la ley de financiamiento a las casas 
de altos estudios. “Si no quieren ser 
auditados, debe ser porque están 
sucios”, sentenció el mandatario.

En un breve y contundente 
discurso, Milei apuntó duramente 
contra el rectorado universitario, a 
quien acusó de “tomar de rehenes” 
a los alumnos y de interesarse solo 
“por las cajas políticas” en pos de 
mantener sus privilegios.

“Señores, dejen de engañar 
a los argentinos y díganles la 
verdad: que no quieren ser audi-
tados para mantener sus curros 
y que de esa manera utilizan y 
prostituyen una causa noble para 
seguir defendiendo el robo de al-
gunas agrupaciones políticas”, 
denunció Milei. “La realidad es 
que no les interesa la movilidad 
social o la educación, les intere-
san sus cajas para mantener sus  
privilegios”, acusó luego. (DIB)

Asambleas Interclaustros: la Universidad del 
Centro suspendió sus actividades de este lunes

La Universidad Nacional del 
Centro (Unicen) suspendió la tota-
lidad de sus actividades para hoy. 
“Atendiendo a la gravedad de la 
situación que atraviesa el sistema 
universitario y en virtud de la reali-
zación de Asambleas Interclaustros 
en todas nuestras sedes, se ha de-
cidido la suspensión de actividades 
académicas y administrativas para 
la Universidad durante el día lunes 
14 de octubre”, se informó median-
te un comunicado.

La decisión incluye a todas las 
facultades de Olavarría, Tandil, 
Azul y Quequén. Esta semana, 
además, está convocado un paro a 
nivel nacional para el jueves 17. Y 
a partir del lunes 21, una semana 
de lucha.

Después de que la Cámara de 
Diputados ratificara el veto presi-
dencial a la Ley de Financiamien-

to Universitario, y tras el paro que 
se llevó adelante el jueves de la 
semana pasada, las universidades 
volverán a parar este jueves. El 
Frente Sindical de Universidades 
Nacionales que agrupa a todos los 
gremios docentes y nodocentes del 
país convocó a un nuevo paro na-
cional para el 17 y a una semana de 

lucha a partir del 21.
Pero además, como sucede 

este lunes en la Universidad Na-
cional del Centro, en cada unidad 
académica (universidades, facul-
tades y demás instituciones) se 
replican las asambleas para dis-
cutir entre los claustros los pasos  
a seguir. (DIB) GML

El Director General de Cultura y Educación bonaerense, Alberto Sileoni.
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Del productor a la góndola, los precios se 
multiplicaron 3,4 veces en septiembre

Los precios de los agroalimen-
tos se multiplicaron por 3,4 veces 
del campo (origen) a la góndola 
(destino) en septiembre, esto es, 
el consumidor pagó $ 3,4 por cada 
$ 1 que recibió el productor. Se-
gún CAME, en promedio, la par-
ticipación del productor explicó el 
24,7% de los precios de venta fi-
nal, un 20,1% menos con respecto 
al mes anterior. La mayor partici-
pación la tuvieron los productores 
de pollo (49%), mientras que la 
menor fue nuevamente para los de 
limón (6,9%).

Según el Indicador de Precios 
en Origen y Destino (IPOD) ela-
borado por la Confederación Ar-
gentina de la Mediana Empresa 
(CAME), durante septiembre se 
observó una caída de demanda de 
alrededor del 35%.

Del campo a la góndola, los 
precios de las 19 frutas y hortali-
zas que integran la canasta IPOD 
frutihortícola se multiplicaron 
por 4,8 veces en septiembre, lo 
que representó un incremento del 
17,1% respecto del mes anterior. 
En cuanto al precio final de gón-
dola, la canasta de frutas y ver-

duras tuvo una caída del 6% con 
relación a agosto.

En el IPOD de origen animal, 
los cinco productos y subproduc-
tos que componen la canasta, el 
consumidor abonó 2,9 veces más 

de lo que recibió el productor; no 
se registraron variaciones con res-
pecto al mes anterior.

El limón (14,5 veces), la man-
darina (9,5), la lechuga (8,7), la 
manzana roja (6,2) y la pera (6,1 

veces) fueron los cinco productos 
que presentaron mayor diferencia 
entre los precios de origen y des-
tino.

En tanto, de los cinco produc-
tos que presentaron menor dife-

rencia, tres forman parte de la ca-
nasta frutihortícola y dos de la de 
origen animal. Con dos veces, el 
pollo fue el producto con menor 
brecha en septiembre, aumentan-
do sus precios en góndola (1,4%) 
y disminuyendo 4,8% al produc-
tor; este producto está siendo con-
sumido en reemplazo de las carnes 
vacunas. Los huevos (2,1), por su 
parte, incrementaron sus precios 
tanto en origen (7,5%) como en 
destino (14,6%).

En lo que respecta a los pro-
ductos hortícolas, la papa (2,9) 
no mostró variación en los pre-
cios de góndola, pero disminuyó 
un 0,7% al productor; mientras 
que el repollo (3,1) presentó una 
disminución en sus precios tan-
to de origen (34,5%) –por incre-
mento de oferta– como de destino 
(17,1%). La frutilla, la única fruta 
que se ubicó entre los productos 
con menor brecha campo-góndola 
del mes, con 3,1 veces disminuyó 
su precio en ambos extremos de la 
cadena (46,4% en origen –por un 
gran aumento de oferta– y 19,6% 
en destino). 

(DIB) GML

Según CAME, en promedio, la participación del productor explicó el 24,7% de los precios de venta final, un 20,1% 
menos con respecto al mes anterior. La mayor participación la tuvieron los productores de pollo (49%), mientras que 
la menor fue nuevamente para los de limón (6,9%).

Índice de Precios en Origen y Destino de CAME. - Xinhua -

El BID destaca la gestión de Javier 
Milei pero advierte sobre los desafíos 
pendientes: "el gasto público debe..."

En un artículo publicado por 
el Financial Times, Ilan Goldfa-
jn, presidente del Banco Intera-
mericano de Desarrollo (BID), 
destacó los avances logrados por 
el gobierno de Javier Milei en la 
estabilización de ciertas variables 
macroeconómicas. 

Según Goldfajn, en apenas 
siete meses, la administración de 
Milei logró convertir un déficit pri-
mario del 2,9% del PBI a finales 
de 2023 en un superávit del 1,5% 
hacia agosto de este año. Además, 
adelantó que el BID planea otorgar 
a Argentina un paquete de présta-
mos de $2400 millones dólares al 
sector público y $1400 millones 
de dólares al privado durante los 
próximos dos años.

A pesar de los progresos en ma-
teria fiscal enfatizó que “mejorar 
las cuentas públicas de Argentina 
y aumentar la estabilidad es solo 
una parte de la historia” y subrayó 
la necesidad de un crecimiento in-
clusivo y duradero que cree opor-
tunidades de empleo. Para lograrlo 
ve fundamental una colaboración 
estrecha entre el sector público y 
el privado.

Entre las medidas implementa-
das por el gobierno de Milei, Gol-
dfajn mencionó la reducción de 
subsidios, infraestructura, salarios 
públicos y transferencias a gobier-
nos provinciales, junto con el au-

mento de tarifas y la aplicación de 
impuestos especiales. 

No obstante, el titular del BID 
advirtió: "Para mantener el rum-
bo, el gasto público debe volverse 
más eficiente y equitativo". Según 
estimaciones del banco, se podrían 
reasignar hasta un 7% del PBI me-
jorando la eficiencia del gasto y eli-
minando ineficiencias.

Goldfajn también destacó la 
posición privilegiada de la Argen-
tina en sectores clave como la se-
guridad alimentaria y la transición 
energética, donde el país juega un 
papel central debido a sus recursos 
naturales y exportaciones. 

"Es el mayor exportador de 
aceite y harina de soja, el segun-
do mayor exportador de maíz y el 

tercero de soja", recordó y agregó 
que también cuenta con las terce-
ras mayores reservas de litio del 
mundo, un activo estratégico en la 
transición energética global.

En cuanto al futuro del país, 
el BID prevé seguir apoyando a 
la Argentina en áreas clave como 
la protección social y la mejora 
de la eficiencia del gasto público, 
así como en proyectos del sector 
privado, con especial énfasis en la 
minería y la energía. 

"Una transformación duradera 
en Argentina dependerá de un sec-
tor privado audaz que aproveche 
estas oportunidades", concluyó 
Goldfajn, quien se mostró optimis-
ta pero cauteloso respecto al futuro 
del país.

Ilan Goldfajn elogió los avances económicos logrados por el gobierno de Milei

Martín Menem muy duro 
con Martín Louseau: "De la 
ignorancia se nutre la maldad"

Ayer domingo al mediodía el 
diputado nacional por La Liber-
tad Avanza publicó un tweet muy 
duro en contra del presidente de 
la Unión Cívica Radical (UCR), 
Martín Louseau.

“De la ignorancia se nutre la 
maldad”, publicó el sobrino del 
ex presidente de la nación Carlos 
Saúl Menem, en clara referencia 
al ex candidato a jefe de Gobierno 
porteño.

La publicación es acompaña-
da por un video donde Lousteau 
sostiene que cobrando un 10% a 
todos los que blanqueen más de 
200 mil dólares se puede finan-

ciar el incremento del presupuesto 
universitario que fue vetado por 
el presidente Javier Milei. Ahí se 
puede leer una frase que dice: “Su 
respuesta es mala, es demagogia”.

En el mismo posteo se puede 
ver otro video del economista Mi-
guel Boggiano donde explica que 
la solución del radical no es plau-
sible ya que es blanque es solo una 
vez, mientras que el pago de los 
salarios es permanente. Es justa-
mente Boggiano quien califica a 
la respuesta de Martín Lousteau 
como demagógica y agrega: “en 
cualquier universidad le pondrían 
un cero”.

Martín Menem, presidente de la Cámara de Diputados
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Villarruel se reúne hoy con el papa 
Francisco con agenda abierta, 
mientras se reconfigura la relación 
entre la Casa Rosada y el Vaticano

La vicepresidente de la Nación, 
Victoria Villarruel, será recibida 
este lunes por el Papa Francisco 
en una visita oficial privada, en lo 
que será el “broche de oro” de su 
primera gira internacional, según 
especificaron desde su entorno a la 
Agencia Noticias Argentinas. 

A 10 meses de haber asumi-
do, Villarruel se abocó pura y 
exclusivamente a su rol como 
presidenta del Senado y priori-
zando una agenda con giras pro-
vinciales, movimientos que no 
molestan, pero sí inquietan a la 
cúpula del gobierno del presidente  
Javier Milei. 

El pedido para encontrarse 
con el Sumo Pontífice se activó 
con motivo de que la titular de la 
Cámara alta había decidido em-
prender su primer viaje al exterior 
(España) y que “sería un hermoso 

broche de oro” culminarlo en el 
Vaticano, indicaron a NA. 

Católica y de perfil conserva-
dor, Villarruel tendrá este lunes 
varios ojos de los que caminan 
Balcarce 50 sobre sí. El indica-
dor de la cara de Francisco en 
las fotografías institucionales ya 
es una marca registrada para me-
dir su agrado o desencanto tras  
los encuentros. 

El viernes pasado, el padre es-
piritual de los católicos recibió al 
flamante secretario de Culto, Na-
huel Sotelo, un libertario de los 
que sobrevivió a la purga empren-
dida en La Libertad Avanza a po-
cas horas de la victoria en el balo-
taje del 19 de noviembre pasado. 

Allí, salieron eyectados, entre 
otros, el legislador porteño Rami-
ro Marra, el armador Carlos Kiku-
chi y la diputada Carolina Píparo, 

La solicitud de la reunión con el Sumo Pontífice la activaron desde su entorno luego de que se 
confirmara su primera salida al exterior; la reciente designación de Sotelo y su rápida visita.

El papa Francisco se reunió con Javier Milei y su hermana en el Vaticano, el 12 de febrero de 2024. Foto Vatican Media/Handout via REUTERS

Desde el PRO 
descartan 
una coalición 
parlamentaria 
con LLA

El gobernador de Chubut, 
Ignacio Torres, anticipó acuerdos 
electorales por distritos entre el 
PRO, partido que integran, y La 
Libertad Avanza, al tiempo que 
descartó la construcción de una 
coalición en el Congreso. 

“Va a ser una decisión de cada 
distrito. Tenemos un frente muy 
heterogéneo, querer sostener un 
enlatado hacia todos los distritos 
con un acuerdo en la Rosada es 
imposible. Vamos a tener que ana-
lizarlo, tiene que ver con una dis-
cusión de conveniencia electoral y 
de identidad de cada frente a nivel 
provincial”, sostuvo Torres en una 
entrevista a Radio Rivadavia. 

En la misma línea, amplió: 
“No imagino que haya una deci-
sión que condicione a todas las 
provincias. Si hay conversaciones, 
no es nuestro caso, pero es pro-
bable que en algunas provincias 
haya un acuerdo electora con el 
gobierno”. Asimismo, planteo 
que los dirigentes de su espacio 
deberán ser cautos e inteligentes a 
la hora de tomar una decisión que 
“no comprometa a distritos que 
no piensen igual”, y rechazó la 
posibilidad de negociar en base a 
la habitual lógica de “toma y daca” 
de la política tradicional. 

“El PRO fue coherente con la 
disciplina del bloque, incluso con 
algunas discusiones internas, pero 
hay que tener sentido común. Pa-
rece que no está permitido pensar 
distinto. Si pensás distinto sos un 
traidor a la patria y si pensás igual 
sos un héroe en el Parlamento”, 
cuestionó el gobernador, y aclaró: 
“Hay cuestiones que se van a 
acompañar porque creemos que es 
necesario hacerlo, y hay otras que 
no, porque no coincidimos, y será 
fundamentado”. 

Según anticipó, el partido 
amarillo no está dispuesto a ceder 
ante el pedido del oficialismo de 
conforman una coalición parla-
mentaria para resolver la minoría 
en la que se encuentra en ambas 
cámaras del Congreso, sino en 
garantizar el respaldo de algunos 
temas, manteniendo el espíritu 
crítico en otros. Al respecto, anti-
cipó diferencias en el Presupuesto 
2025.  “A mi me da una tranquili-
dad enorme ser auténtico. Cuando 
coincido lo planteo, cuando no, lo 
enfrentamos. Veo que hay algunos 
dirigentes que están obsesionado 
con las encuestas e incluso se 
terminan desperfilando”, aseveró 
en una clara crítica a la interna 
del PRO. 

Por su parte, planteó que sería 
un error para Milei rodearse de ase-
sores condescendientes y apeló a 
“la humidad de escuchar a alguien 
que no coincide o tiene una mirada 
diferente”. “Tener un espacio que 
es aliado y que te acompañar en 
algunos casos y en otro te marca 
su punto de vista es sano para la 
democracia y no podemos estar 
poniendo en tela de juicio a alguien 
que no coincida. Una semana sos 
un traidor y una semana sos un 
héroe, es bizarro y se agota en el 
corto plazo”, puntualizó. 

Terminó un nuevo fin de sema-
na largo por el feriado del Día del 
Respeto a la Diversidad Cultural 
tuvo un movimiento de 1,4 millones 
de turistas por el país y un gasto de 
$228.479 millones, de acuerdo a un 
relevamiento de la Confederación 
Argentina de la Mediana Empresa.

Los turistas desembolsaron, en 
promedio, $67.518 diarios cada 
uno, y la estadía media fue de 2,4 
días. El reporte puntualizó que “el 
visitante este año fue mucho más 
austero, notándose el menor poder 
adquisitivo”, detallando que “viajó, 
pero priorizó las actividades gratui-
tas y redujo su demanda gastronó-
mica”, por lo que “fue común ver 
ciudades con ocupación hotelera en 

niveles muy altos y a la vez, confite-
rías y restaurantes semivacíos”.

Con respecto al mismo fin de 
semana del año pasado, el informe 
precisó que viajaron 7,1% menos de 
personas y el impacto económico 
tuvo una baja real de 33,3%. Al res-
pecto, desde CAME indicaron que 
“esto se explica porque el feriado 
2023 fue de cuatro días, y el tipo de 
cambio en aquel momento volvía a 
Argentina más conveniente para el 
visitante internacional”.

Al mismo tiempo, sostuvieron 
que “este año, la ausencia del pro-
grama Previaje fue compensada por 
el incremento en la oferta de torneos 
deportivos, culturales y un potente 
calendario de encuentros” y desta-

caída en desgracia en el paso de 
Ley Bases por el Congreso, pero 
que ayer se la vio en el acto de la 
secretaria General de la Presiden-
cia, Karina Milei, en La Plata. 

Lo más llamativo del paso de 
Sotelo por el Palacio Apostólico 
fue su posteo en redes sociales, 
en el que sembró pistas del nuevo 
vínculo que podría querer entablar 
el Gobierno con el Papa Francis-
co, a días de las críticas de éste por 
la represión a los jubilados. 

“El día de hoy me reuní con el 
Papa Francisco. Es bueno saber 
que la Iglesia siempre tiene las 
puertas abiertas a todos y que mu-
chas veces se fogonean conflictos 
o interpretaciones contrarias a la 
verdad”, escribió Sotelo. 

En esa línea, relató: “Fue un en-
cuentro, en lo personal, inolvidable 
y que quedará por siempre en mi 

Fin de semana largo: se movilizaron 1,4 millones 
de turistas y gastaron 228.479 millones de pesos

caron que “el tiempo fue mayor-
mente bueno, combinando sol con 
nubes y temperaturas primaverales 
que alentaron a recorrer playas, ter-
mas, montañas, y paseos”.

Entre las ciudades más concurri-
das estuvieron: Mar del Plata, Cari-
ló, Mar de las Pampas, Sierra de la 
Ventana, Villa General Belgrano, 
Esteros del Iberá, San Rafael, Salta, 
Bariloche, Puerto Madryn, El Cala-
fate, Puerto Iguazú y Federación.

En lo que va del año ya se cuen-
tan cinco fines de semana largos, 
donde viajaron 9,8 millones de tu-
ristas y gastaron $1,6 billones, de 
acuerdo a las estadísticas de la enti-
dad gremial-empresaria.

Desde el Gobierno destacaron 

memoria. Le hace muy mal al país 
cuando ciertos sectores partidizan 
la figura de Francisco y no disfru-
tan de un Papa argentino”.

A mediados de septiembre, en 
un encuentro del que participaba el 
dirigente social y funcionario del 
Vaticano Juan Grabois, Francisco 
cuestionó el accionar de la Casa 
Rosada en las protestas sociales: 
“En vez de pagar la justicia social 
pagó el gas pimienta, le convenía”. 

La elección de Sotelo no es 
casual. Del pirotécnico neuquino 
Francisco Sánchez, el oficialis-
mo pasó a tener un representante 
-casi- del mismo perfil que Villa-
rruel, al menos en lo estrictamente 
espiritual. 

En diciembre pasado, Sotelo, 
de 29 años, se casó con la mexi-
cana Clara Cuevas, una ferviente 
militante del catolicismo. De he-
cho, le enviaron una carta al Papa 
Francisco para invitarlo a su boda. 

Las visitas al Vaticano de Gra-
bois y Sotelo no fueron las únicas. 
Un mes atrás, Francisco recibió a la 
ministra de Capital Humano, San-
dra Pettovello, que le presentó un 
informe sobre la actual situación 
en Argentina de las áreas que es-
tán bajo su órbita, como Desarrollo 
Social, Trabajo y Educación. 

Fue en la misma jornada que el 
Pontífice se reunió horas antes con 
la conducción de la Confederación 
General del Trabajo (CGT), la cen-
tral obrera insignia del movimiento 
peronista. Estos tres hechos se die-
ron en menos de un mes. 

En este contexto de claro in-
terés por el Sumo Pontífice por la 
situación del país y el rumor de 
una posible visita en 2025, será el 
turno de Villarruel y con agenda  
abierta. (Agencia NA)

que se produjo un importante movi-
miento turístico en uno de los últi-
mas oportunidades para aprovechar 
un feriado en combinación con un 
fin de semana y tomarse un descan-
so antes de fin de año.

Al respecto, el secretario de Tu-
rismo y Deportes, Daniel Scioli, se 
expresó en su cuenta de X remar-
cando que hubo “más de un 70% 
de ocupación promedio en todas las 
regiones de Argentina”, señalando 
que “miles de turistas se moviliza-
ron hacia la Costa Atlántica, Entre 
Ríos y Santa Fe en automóvil y las 
demás provincias tuvieron un alto 
promedio de reservas y turistas en 
medio de eventos y festividades del 
fin de semana”.
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Femicidio en Tandil: 
la víctima murió por 
asfixia mecánica

El cuerpo de una mujer de 54 
años fue encontrado en el estacio-
namiento de un hotel alojamiento 
de Tandil, en la madrugada del 
viernes, y el episodio conmocio-
nó en las últimas horas a toda la 
localidad. De acuerdo a los datos 
de la autopsia, la víctima, identifi-
cada como Marcela Vedda, murió 
asfixiada.

Los resultados de los exáme-
nes realizados al cadáver indica-
ron que Vedda murió por una falla 
neurológica aguda, que fue provo-
cada por una asfixia mecánica. La 
causa fue caratulada como “femi-
cidio” y la investigación quedó a 
disposición de la UFI N°21, a car-
go de Guillermo Vaticano.

El hecho tuvo lugar en el hotel 
“Los Alerces”, situado en la calle 
Urquiza al 1500. Vedda y su pa-
reja, Mariano Wanderkauven, ha-
bían alquilado una habitación en 
el lugar, que ambos vivían en Mar 
del Plata. Durante la noche, los 
empleados del establecimiento es-
cucharon una acalorada discusión 
entre ambos, pero decidieron no 
intervenir y el desenlace fue fatal.

Alrededor de las 4.45 de la 
mañana, el personal de limpieza 
encontró el cuerpo de Marcela en 
el estacionamiento del hotel. Al 
llegar al lugar, los médicos del 
SAME constataron que la mujer 
no presentaba signos vitales.

Las cámaras de seguridad del 
albergue jugaron un papel crucial 
en la investigación, ya que regis-
traron el ingreso de la pareja al 
establecimiento. Tras el incidente, 
las imágenes mostraron a Wan-
derkauven abandonando el lugar 

solo, lo que despertó las sospechas 
de los investigadores.

A su vez, el hombre se dirigió a 
la Comisaría Primera para denun-
ciar la pérdida de sus documentos, 
ya que intentaba sacar un pasa-
je para volverse a Mar del Plata. 
Allí, la Policía constató que era el 
mismo hombre buscado por la sos-
pecha de haber matado a su pareja 

y lo detuvieron.
Marcela Mónica Vedda era 

madre de un joven de 24 años y 
una chica de 20. Trabajaba para 
una aplicación de delivery y era 
conocida en su comunidad por 
su activa participación en redes 
sociales, donde abogaba por la 
concientización sobre el maltrato 
animal. (DIB) ACR

El episodio generó conmoción en la ciudad. Por el hecho quedó dete-
nida la pareja de la mujer, Mariano Wanderkauven.

Bariloche: murió una joven de Verónica 
durante su viaje de egresados

La llegada de las fuerzas fede-
rales a Rosario parece no alcanzar 
para frenar la ola de violencia narco 
que acecha a la ciudad desde hace 
tiempo, ya que en las últimas horas 
se produjo un doble crimen en esa 
ciudad santafesina, por lo que ya 
son tres las víctimas fatales en ata-
ques de este tipo durante este fin de 
semana largo.

Fuentes policiales informaron 
que estos dos crímenes se produ-
jeron en la calle Vuelta de Obliga-
do al 4900, en la zona sur, donde 
fueron acribillados Javier Leandro 
Ramírez, de 27 años, y  Lautaro 
Román Escobar, de 22.

Los atacantes, quienes aún no 
pudieron ser identificados, utiliza-
ron armas calibre 9 milímetros, de 
acuerdo al material recogido por el 
gabinete de especialistas del Mi-
nisterio Público de la Acusación 
(MPA).

Según los primeros testimonios 
recabados por la fiscal Marisol Fa-
bbro, las víctimas fueron baleadas 
mientras estaban en la calle. 

Al menos dos personas dispara-
ron contra las víctimas y luego esca-
paron en dirección hacia las inme-
diaciones de las vías del ferrocarril.

Ramírez fue trasladado en forma 
particular hasta el Hospital Roque 
Sáenz Peña, pero falleció en la guar-
dia, tras recibir balazos en el tórax.

En tanto, Escobar fue llevado al 
Hospital de Emergencias Clemen-
te Álvarez (Heca), donde también 
falleció. La Fiscalía solicitó la au-
topsia de los cuerpos en el Instituto 
Médico Legal (IML).

Este es el tercer homicidio que 
se produjo en Rosario durante el fin 
de semana largo, ya que el viernes 
pasado, en la calle Lima al 2000, 
Matías David Zamora, de 36 años, 
fue asesinado por dos gatilleros.

Murió atropellado en la ruta 
un querido y reconocido 
ciclista chivilcoyano

Un reconocido ciclista de Chi-
vilcoy, Ariel Di Palma, murió en 
un evento vial ocurrido el sábado 
en la Ruta Provincial 30, a la altura 
del kilómetro 463. A pesar de los 
esfuerzos médicos, el hombre per-
dió la vida a las pocas horas del 
episodio, debido a las graves lesio-
nes sufridas, según informó el sitio 
web La Gaceta del Oeste.

El trágico incidente aconte-
ció alrededor de las 14, cuando 
el deportista de alto rendimiento 
fue atropellado por un automóvil 
gris que circulaba a gran velo-
cidad, mientras él se desplazaba  
en su bicicleta.

Di Palma fue trasladado por 
profesionales del SAME al Hos-
pital Municipal “Dr. Santiago For-
nos” de Chivilcoy con múltiples 
politraumatismos, incluyendo gol-
pes en el tórax, cráneo y pelvis. Si 
bien pasó a terapia intensiva, murió 
cerca de las 18.

En tanto, el vehículo que lo 
embistió, un Ford Focus, era con-
ducido por Juan Alejandro López, 
quien resultó ileso. La fiscalía 
local, a cargo de la Dra. Natalia 

Gómez, inició actuaciones por le-
siones culposas, que serán recalifi-
cadas ante el fallecimiento.

Ante la tragedia, infinidad de 
amigos y allegados a Di Palma es-
cribieron sentidos mensajes para 
despedirlo en sus rede sociales, la 
mayoría con una amarga sensación 
de injusticia.

“Que injusticia tan grande ca-
pitán, imposible de digerir, te voy 
a recordar como el mejor papá de 
tus hijas, el mejor compañero de 
tu señora, un amigo y compañero 
de equipo incondicional, tuve el 
privilegio de compartir momen-
tos inolvidables con vos, desde la 
mañana a la noche riéndonos en 
el grupo todos los días de nues-
tras vidas, tu partida deja un  vacío 
enorme e irreparable, siempre vas a 
ser para nosotros el eterno capitán 
, abrazo al cielo Ariel di Palma”, 
escribió en su muro de Facebook  
Andrés Borrajo. 

“Ariel Di Palma gracias por 
ser parte de nuestras vidas un gran 
amigo te vamos a extrañar que des-
canses en paz”, posteó en la misma 
red social Carlos Vishuka Di Sotto.

El ciclista chivilcoyano Ariel Di Palma falleció atropellado en la ruta provincial 30.

El cuerpo de Marcela Vedda, oriunda de Mar del Plata, fue encontrado en el estacionamien-
to de un hotel alojamiento en Tandil. (La Capital de Mar del Plata)

Violencia en Rosario: tres asesinatos 
durante el fin de semana largo

Una joven de 18 años, que es-
taba en San Carlos de Bariloche 
en viaje de egresados, murió este 
fin de semana en la ciudad rione-
grina. La chica cursaba el último 
año en una escuela de la localidad 
bonaerense de Verónica, cabecera 
del partido de Punta Indio, y ha-
bía llegado con el contingente a 
Bariloche el domingo pasado.

Según informa la agencia 
Noticias Argentinas, ya el fin de 
semana anterior había presenta-
do algunos problemas de salud, 
aunque un médico que la atendió 
autorizó el viaje. Sin embargo, en 
las últimas horas volvió a presen-
tar un cuadro de fiebre, dolor de 
garganta y fatiga -compatibles con 
una mononucleosis-, fue traslada-
da al Sanatorio San Carlos pero 
murió pocas horas después, según 
trascendió, por un shock séptico.

De acuerdo con la Agencia de 

Noticias Bariloche (ANB), la estu-
diante de 18 años había sido aten-
dida por un cuadro febril antes de 
viajar a Bariloche, el sábado 5. El 
contingente llegó a Bariloche el do-
mingo 6 y el lunes 7 ya tuvo nueva-
mente síntomas de fiebre. La estu-
diante fue asistida en un sanatorio 
privado, en el que le realizaron dis-

tintos estudios. Su condición de 
salud comenzó a empeorar y tuvo 
que ser internada. En el transcur-
so de la asistencia habría sufrido el 
shock séptico.

El contingente, junto con 
los padres de la joven, retorna-
ron a Verónica el sábado por  
la tarde. (DIB) GML
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“¡Basta, por favor!”: la súplica 
del Papa contra los bombardeos 
a inocentes en las guerras

Prototipo de un taxi volador en 
exhibición en Londres

El papa Francisco reclamó este 
domingo “un alto el fuego inme-
diato en todos los frentes, para dar 
espacio a la diplomacia y al diálo-
go”, en referencia a las guerras en 
Medio Oriente y Ucrania, hacien-
do foco además en los cascos azu-
les de la ONU. Esa fue la exhorta-
ción del Sumo Pontífice al término 
de la oración mariana del Ángelus 
de este domingo , informó el sitio 
Vatican News.

“La guerra es una derrota para 
todos, ¡basta, por favor! Pido que 
se respeten las fuerzas de paz de la 

ONU. Rezo por todas las víctimas 
y que cesen los ataques aéreos 
contra la población civil”, suplicó 
el padre de la Iglesia Católica.

En sus saludos tras el Ángelus, 
Francisco recordó los conflictos 
en Oriente Medio y Ucrania, lla-
mando a la diplomacia y al diálo-
go.

“Rezo por todas las víctimas, 
por los desplazados, por los re-
henes que espero sean liberados 
inmediatamente, y deseo que este 
gran inútil sufrimiento genera-
do por odio y venganza termine 

pronto”, señaló.
Francisco aseguró que sigue 

“con preocupación” la situación en 
Oriente Medio”. “Estoy cerca de 
todas las poblaciones afectadas de 
Palestina, Israel y el Líbano, don-
de pido que se respeten las fuerzas 
de paz de la ONU. Rezo por todas 
las víctimas, por los desplazados, 
por los rehenes que espero sean 
liberados inmediatamente, y espe-
ro que este gran inútil sufrimiento 
generado por odio y venganza ter-
mine pronto”, reclamó.

Francisco añadió: “Hermanos 

Denuncian que tanques 
israelíes entraron por la 
fuerza a un puesto de la 
ONU en el sur del Líbano

Integrantes de la fuerza de paz 
de la ONU aseguraron que tan-
ques israelíes ingresaron este do-
mingo por la fuerza en una de sus 
posiciones en el sur del Líbano, 
mientras destruyeron la puerta de 
un puesto en la localidad fronteriza  
de Ramyah.

En un comunicado, la Fuerza 
Provisional de la ONU en el Líbano 
(Unifil) dijo que dos tanques de las 
Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) 
destruyeron la puerta principal de un 
puesto en Ramyah, cerca de la fron-
tera israelí, y “entraron por la fuerza 
en la posición” para solicitarle que 
retirara sus tropas.

En tanto, 15 integrantes de la 
fuerza de paz se vieron afectados por 
humo que entró al establecimiento, 
el cual les provocó irritaciones en la 
piel y reacciones gastrointestinales.

Por su parte, las Fuerzas de De-
fensa Israelí (FDI) ofrecieron una 
versión diferente de los hechos, al 
señalar habían invadido una posi-
ción de Unifil para evacuar a los sol-
dados que habían sido heridos por 
un misil antitanque.

Informaron que dos soldados 
habían resultado “gravemente heri-
dos” en el ataque y que otros sufrie-
ron lesiones menores.

“Para evacuar a los heridos, dos 
tanques retrocedieron, en un lugar 
donde no podían avanzar de otra 
manera ante la amenaza de dispa-
ros, unos metros hacia la posición 
de Unifil”, indicó el ejército israelí, 
según reprodujo el sitio de BBC.

Durante el incidente se disparó 
una cortina de humo para ayudar en 
la evacuación y que había “manteni-
do contacto continuo” con la Unifil, 
subrayando que “no había ninguna 
amenaza para la fuerza de la Unifil 
por parte de las actividades de las 
FDI”, siempre de acuerdo con la 
versión israelí.

El incidente es el último de un 
número creciente de encuentros en-
tre la Unifil y las fuerzas israelíes.

Mientras crece la condena inter-
nacional por incidentes protagoniza-
dos por fuerzas israelíes que termi-
naron con efectivos de las fuerzas de 
la ONU, Jerusalén pide que se reti-
ren los cascos azules de las zonas en 
las que libra batallas contra posicio-
nes de Hezbollah, en medio de una 
incursión terrestre en Líbano que 
empezó el pasado 30 de septiembre.

Al menos una persona fue asesi-
nada a tiros y otras nueve resultaron 
heridas en un tiroteo ocurrido el 
sábado en la Universidad Estatal 
de Tennessee, dijeron oficiales del 
Departamento de Policía Metropol-
itana de Nashville (MNPD, siglas 
en inglés).

La escuela estaba celebrando 
una fiesta de bienvenida en ese mo-
mento. Sin embargo, el comandan-
te del MNPD, Anthony McClain, 
aclaró que al parecer el tiroteo no 
estuvo relacionado directamente 
con el evento.

“Es desafortunado que unos 
cuantos tipos arruinaran las cosas 
para todos”, dijo McClain. “Debe-
mos llegar a un punto para detener 
esta violencia”.

Un hombre de 24 años fue ases-
inado. Entre los heridos se encuen-
tran tres niñas de entre 12 y 14 años, 
dijo el director de Asuntos Públicos 
del MNPD, Don Aaron.

Los oficiales dijeron que la 
mayoría de las víctimas eran pea-
tones inocentes que fueron alcanza-
dos por las balas durante el tiroteo 
entre dos grupos de personas.

Nuevo tiroteo en una universidad 
de Estados Unidos

“Al menos uno de los heridos es 
sospechoso de haber estado involu-
crado en el tiroteo”, dijo el MNPD 
en X. Las autoridades están investi-
gando los hechos.

Al término de la oración mariana del Ángelus enfocó el reciente ataque a los cascos azules de 
la ONU en Medio Oriente.

y hermanas, la guerra es una ilu-
sión, es una derrota, nunca traerá 
la paz, nunca traerá la seguridad, 
es una derrota para todos especial-
mente para aquellos que se creen 
invencibles. ¡Basta, por favor!”

El Obispo de Roma, dirigió 
también su pensamiento a Ucra-
nia y llamó a la comunidad in-
ternacional para que no se deje 
“morir de frío” a los ucranianos. 
“Cesen los ataques aéreos contra 
la población civil, que siempre es 
la más afectada. ¡Dejen de matar 
inocentes!”, rogó.

Por estos días se puede ver en la capital británica un prototipo de un taxi 
volador, actualmente en desarrollo en los Emiratos Arabes Unidos (EAU). 
Aún no hay precisiones sobre cuándo dejará de ser un prototipo para ser 
una realidad concreta y masiva, o al menos relativamente accesible.

El Papa Francisco durante el Ángelus - Vatican News
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Con Mac Allister cada vez 
mejor, la Selección se entrenó 
de cara al duelo con Bolivia

La Selección Argentina, que 
viene de empatar contra Venezuela 
en Maturín, ya se enfoca en su próx-
imo compromiso: Lionel Scaloni 
prepara el equipo para el duelo con 
Bolivia, que será este martes en el 
Monumental por la fecha 10 de las 
Eliminatorias Rumbo al Mundial 
2026. La Selección Argentina, que 
viene de un empate por 1-1 contra 
Venezuela en Maturín, ya se enfoca 
en su próximo compromiso: Lionel 
Scaloni prepara el equipo para el 
duelo con Bolivia, que será este 
martes en el Monumental por la fe-
cha 10 de las Eliminatorias Rumbo 
al Mundial 2026. 

El conjunto nacional se entrenó 
esta tarde en el predio Lionel Andrés 
Messi de Ezeiza. Mientras, el técnico 
ya trabaja en la posible formación 
titular: recuperó al Cuti Romero, 
recibió buenas primeras sensaciones 
por parte de Alexis Mac Allister y 
no se descartan aun más variantes .

Los posibles cambios 
para recibir a Bolivia

La Albiceleste tiene a disposición 
nuevamente al Cuti. El defensor del 
Tottenham cumplió con su fecha 
de suspensión por acumulación de 
amarilla y todo indica que entrará al 
equipo en lugar de Germán Pezzella 
para el duelo con la Verde.

De todas formas, no es el único 
cambio que analiza el entrenador 

para la defensa ya que Lisandro 
Martínez podría meterse (en lugar de 
Nicolás Otamendi). Además, Gon-
zalo Montiel pelea por un lugar con 
Nahuel Molina, un nuevo capítulo 
en la eterna lucha mano a mano por 
el lateral derecho. 

Además, otro soldado que recu-
pera Scaloni es Alexis Mac Allister. 
El mediocampista del Liverpool ar-
rastraba una leve molestia y no jugó 
contra Venezuela pero respondió 
favorablemente favorablemente en 
el entrenamiento del domingo.

A raíz de esas buenas sensa-
ciones en la jornada de entrenami-
ento dominical, podría ser titular, en 
lugar de Giovani Lo Celso o Thiago 

Sinner le ganó a Djokovic y se quedó con 
el título en el Masters 1000 de Shanghái

La Albiceleste tuvo una nueva práctica en el predio de Ezeiza. 
Scaloni recupera al Cuti Romero y analiza otras variantes para 
el duelo con La Verde, mañana en el Monumental.

El tenista italiano Jannik Sin-
ner (1º) le ganó por por 7-6(4) y 
6-3 al serbio Novak Djokovic (4º) 
para quedarse con el título en el 
Masters 1000 de Shanghái. Ade-
más, impidió que el serbio gane 
su torneo número 100. 

Sinner dio una muestra de 
toda su jerarquía ante Djokovic, a 
quien no le dio ninguna oportuni-
dad de quiebre en todo el partido. 
Además, cuando el asunto parecía 
complicarse en el tie-break del 
primer set, sacó a relucir su mejor 
tenis para dejar con las manos 
vacías al serbio. 

De esta manera, Sinner pudo 
imponer la potencia de sus golpes 
y su cabeza fría para anular las 
variantes en el juego del serbio.

Este fue la séptima consagra-
ción para Sinner en el 2024, que 
ya había levantado el trofeo en el 
Abierto de Australia, Rotterdam, 
Miami, Halle, Cincinnati y el US 
Open, y el decimoséptimo en su 
carrera.

Además, cuenta con la increí-
ble marca de siete triunfos y solo 
una caída en finales en lo que va 
del año. El único que le pudo ganar 

un partido por el título en el 2024 
a Sinner fue el español Carlos Al-
caraz, quien lo derrotó en la final 
del ATP 500 de Beijing hace poco 
más de una semana.

En su camino a la final, Sinner 
había eliminado a Taro Daniel, 
el argentino Tomás Etcheverry 
(el único que le ganó un set), 
Ben Shelton, Daniil Medvedev y 
Tomas Machac. Djokovic, por su 
parte, había hecho lo propio con 
Alex Michelsen, Flavio Cobolli, 
Roman Safiullin, Jakub Mensik y 
Taylor Fritz.

Este título le permite a Sinner 
asegurarse el número 1 del mundo 
una vez que finalice la temporada, 
ya que su perseguidor, Alcaraz, no 
podrá alcanzarlo.

Este triunfo, además, le sir-
vió a Sinner para imponerse por 
tercera ocasión consecutiva ante 
Djokovic (las anteriores fueron en 
la semifinal de la Copa Davis y del 
Abierto de Australia) e igualar el 
historial 4-4.  

La temporada ATP continua-
rá la próxima semana con los 
ATP 250 de Astana, Estocolmo  
y Amberes.

Los resultados de Sinner  
en el 2024 para ser el N° 1

• Abierto de Australia: campeón
• ATP 500 de Rotterdam: cam-
peón
• Masters 1000 de Indian Wells: 
semifinales, perdió con Alcaraz
• Masters 1000 de Miami: 
campeón
• Masters 1000 de Montecarlo: 
semifinales, perdió con Tsitsi-
pas
• Masters 1000 de Madrid: 
cuartos de final, no se presentó 
contra Auger-Aliassime
• Roland Garros: semifinales, 
perdió con Alcaraz
• ATP 500 de Halle: campeón
• Wimbledon: cuartos de final, 
perdió contra Medvedev
• Masters 1000 de Canadá: 
cuartos de final, perdió contra 
Rublev
• Masters 1000 de Cincinnati: 
campeón
• US Open: campeón
• ATP 500 de China: finalista, 
perdió con Alcaraz
• Masters 1000 de Shanghái: 
campeón

Camilo Ugo Carabelli es el campeón 
del Challenger de Villa María

El tenista argentino Camilo Ugo 
Carabelli (112°) se consagró como 
campeón del torneo Challenger de 
Villa María, en Córdoba, al derrotar 
por 7-6 (7/3), 3-6 y 6-4 al neerlandés 
Jesper De Jong (118°).

El “Brujo” se sobrepuso tras un 
segundo set en el que estuvo errá-
tico y, gracias a su juego potente y 
velocidad de pelota, fue superior al 
estilo ofensivo del europeo y pudo 
derrotarlo en tres sets.

El comienzo del partido, y el pri-
mer set, fue parejo. Ambos jugadores 
quebraron el saque de su rival en la 
primera instancia y lo volvieron a 
hacer de manera consecutiva, en el 
sexto y séptimo game.

Ugo Carabelli jugaba un buen 
partido y dominaba buena cantidad 
de pasajes del partido con la potencia 
de su derecha, aunque a lo largo del 
partido perdió algunos puntos cuan-
do tenía que definir, con pelotas que 
iban a la red o se iban largas. Por su 
parte, De Jong parecía equivocarse 
menos, y tenía resultado con su juego 
ofensivo y sus reiterados intentos 
de sacar e ir rápidamente a cerrar el 
punto en la red.

El argentino tuvo que salvar dos 
puntos de set, cuando el partido iba 
4-5, y consiguió forzar el tie break. 
Fue en estos momentos decisivos 
en los que Ugo Carabelli pudo im-
ponerse con claridad: ganó cinco 
puntos consecutivos y se llevó el tie 
break por 7/3.

Pero en el segundo set el neer-
landés iba a igualar las cosas. Ugo 
Carabelli no encontraba como res-
ponder ante el juego ofensivo de De 
Jong, quien lo quebró dos veces y, en 
poco más de media hora, se puso al 
frente por 5-1. El nacido en Capital 
Federal pudo quebrar el saque de 
su rival en una ocasión pero no le 
sirvió de mucho, ya que terminó el 
set cayendo por 3-6.

En el set decisivo, Ugo Carabelli 

salió con energía renovada y dispues-
to a dar el todo por el todo. Consiguió 
dos quiebres en los primeros dos 
juegos de saque de su rival y, rápi-
damente, se puso en ventaja por 4-0.

A pesar de tener algunos pro-
blemas para cerrar el partido y ver 
reducida la ventaja que había conse-
guido, Camilo Ugo Carabelli no se 
puso nervioso y, sacando para cam-
peonato, sentenció el partido con un 
drive paralelo que De Jong no pudo 
responder, para ganar el partido y 
quedarse con el Challenger de mayor 
categoría de nuestro país.

Con este título, Ugo Carabelli 
alcanza su tercera conquista en el 
año, ya que había sido campeón del 
torneo de Piracicaba, en Brasil y de-
rrotando a Federico Coria en la final, 
y había sido el ganador en Santa Cruz 
de la Sierra, en tierras bolivianas, al 
vencer a Murkel Dellien en el partido 
decisivo.

Este es el séptimo título Cha-
llenger de su carrera, sumando los 
conseguidos en Polonia, Tigre, Perú 
y Chile, en los últimos tres años.

Almada. Sin embargo, la definición 
recién llegará en la prueba del lunes, 
la última antes del juego en Figueroa 
Alcorta 7597.

A su vez, no se descarta que 
Scaloni rote en la delantera: Lautaro 
Martínez entraría por Julián Álvarez 
y sería el acompañante de Lionel 
Messi en el ataque frente al conjunto 
boliviano.

La posible formación con dudas
Gerónimo Rulli; Nahuel Molina 

o Gonzalo Montiel, Cristian Rome-
ro, Nicolás Otamendi o Lisandro 
Martínez, Nicolás Tagliafico; Rod-
rigo De Paul, Enzo Fernández, Gio-
vani Lo Celso, Alexis Mac Allister 
o Thiago Almada; Lionel Messi y 
Lautaro Martínez o Julián Álvarez. 

La Selección se entrenó ayer en Ezeiza

La Selección argentina Sub 20 
no lo supo aguantar e igualó ante 
Uzbekistán en el último amistoso

La Selección argentina Sub-20 
cerró ayer su último amistoso con 
un empate 1 a 1 ante Uzbekistán, 
en la doble fecha FIFA, en el pre-
dio de la Asociación del Fútbol 
Argentino (AFA).

El equipo de Javier Maschera-
no lo ganaba por el gol de Lautaro 
Millán, pero se lo terminaron igua-
lando sobre el cierre del encuentro.

El entrenador de la Selección 
nacional aprovechó el parate por 
la fecha FIFA y convocó a varios 
jóvenes para ir ensamblando al 
equipo de cara al futuro, ya que en 
2025 deberá afrontar el Sudameri-
cano de la categoría.

Para esta ocasión, la “Albice-
leste” volvió a repetir el rival del 
viernes pasado, al cual había ven-
cido, pero este domingo no pasó 
del empate, que dejó sabor a poco.

Los dirigidos por Mascherano 
ganaban el encuentro preparatorio 
gracias al gol de Lautaro Millán, 
una de las promesas de Indepen-
diente, que convirtió pasada la 
media hora del primer tiempo. 
Incluso, Argentina no se pudo 
haber estirados diferencias, pero 
le falta de puntería en los últimos 
metros le costó caro, ya que en el 
complemento, al minuto 44, sufrió 

la igualdad por parte de la visita, 
que le dejó un sabor amargo.

Dilshod Abdullaev estampó el 
1-1 definitivo para los europeos, 
que venían de perder en el primer 
amistoso 2-0 días atrás, con los 
tantos de Thiago Silvero y Franco 
Mastantuono.

Aquel encuentro contó con la 
presencia de Lionel Messi y Lionel 
Scaloni a un costado de la cancha, 
lo que despertó la emoción de los 
futbolistas, que luego se fotogra-
fiaron junto a los campeones del 
mundo.

Camilo Ugo Carabelli festejó en Villa María.
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Colapinto y la pelea por el 
último asiento en Sauber
El alemán trascendió en las últimas horas como uno de los candidatos a ocupar el puesto

El director deportivo de la es-
cudería Sauber de Fórmula 1, Ma-
ttia Binotto, aseguró que “no tiene 
prisa” en decidir quién ocupará la 
butaca libre el año que viene y que 
además de Franco Colapinto, hay 
varios pilotos en consideración.

El corredor argentino continúa 
en la búsqueda de un puesto en la 
parrilla del próximo año y el único 
lugar al que podría aspirar sería al 
de la escudería suiza, que solamente 
tiene a Nicolas Hülkenberg como 
confirmado.

Por otro lado, la prensa espe-
cializada en la máxima categoría 
del automovilismo sostiene que 
los candidatos a quedarse con el 
asiento, además del pilarense, son 
Valtteri Bottas, Gabriel Bortoleto, 
y ahora, Mick Schumacher.

En diálogo con el medio italiano 
Corriere della Sera, Binotto asegu-
ró: “Podemos permitirnos el lujo 
de no tener prisa, ya que todos los 
demás equipos han decidido su for-
mación. Hay dos aspectos esencia-
les: por un lado, la experiencia para 
establecer el camino de crecimiento. 
Por el otro, un joven talentoso que 
nos acompañe en el camino hasta 
la cima”.

El finlandés Bottas, corre ac-
tualmente para Sauber y es el piloto 
con mayor experiencia de los men-
cionados, ya que formó parte de 
Mercedes donde compartió equipo 
con Lewis Hamilton, pero no tiene 
garantizado su lugar en Sauber, que 
pasará a llamarse Audi en 2026.

Por su parte, el brasileño de 19 
años, Bortoleto, compite en la Fór-
mula 2 y forma parte del Programa 
de Jóvenes Pilotos de McLaren, 
aunque este corre con desventaja 
al no contar con carreras en la F1.

Por último, el hijo de Michael 
Schumacher había sido descartado 
como una posible incorporación 
de la escudería suiza, pero en las 
últimas horas trascendió la noticia 
de que volvió a ser tenido en cuenta 
como una posibilidad de fichaje.

“Sin duda, lo estamos evaluan-
do. Lo he encontrado y he hablado 
con él. Lo conozco desde hace 
tiempo, ya que formó parte de la 

Ferrari Driver Academy. Conozco 
sus cualidades y ventajas, es uno de 
los nombres que tenemos en mente”, 
aclaró Binotto.

Además, el jefe italiano habló 
acerca de los objetivos que tiene 
como director del equipo. “Estar 
en F1, permanecer a largo plazo 
para crear un equipo ganador y 
convertirse en un referente técnico. 
Estamos al inicio de la escalada, 

El piloto juninense Gabriel 
Ponce de León sería el encargado 
de darle la despedida del Turismo 
Carretera a los Ford Falcon. Es que 
el corredor de 45 años pondrá en 
pista un Mustang a partir de 2025.

El hombre del AC Competición 
es, junto con Emiliano Spataro, uno 
de los últimos usuarios del tradicio-
nal modelo de la marca del óvalo. 
Sin embargo, Spataro ya trabaja en 
el armado del auto de “Nueva Ge-
neración” que espera terminar para 
el Gran Premio Coronación de La 
Plata, el 1 de diciembre.

“Decidimos que al Ford Mus-
tang lo vamos a poner en pista el año 
que viene, para trabajar con tiempo 
sobre el auto”, le dijo Ponce de 
León al sitio especializado SoloTC. 
Así, descartó subirse al modelo de 
“Nueva Generación”, del cual tiene 
gran parte de los elementos, en la 
última carrera de la temporada, tal 
como había deslizado tiempo atrás.

Según SoloTC, la idea del piloto 
de AC Competición es tratar de 
terminar una temporada en la que 

no pudo comenzar a correr desde 
el principio debido a problemas 
presupuestarios. Recién disputó su 
primera carrera en Toay, en la cuarta 
fecha, se ausentó de nuevo en Ter-
mas de Río Hondo -quinta fecha-, 
Posadas -octava- y San Luis -undé-
cima-, y puso en duda su presencia 
en la próxima cita en San Nicolás, 
el fin de semana venidero.

El Falcon que usa actualmente 
Ponce de León se transformará en 
el Mustang, por lo que el auto se 
montará sobre esa misma estructura 

Turismo Carretera: Gabriel Ponce de León 
sería el último piloto de Ford Falcon

tubular. De allí viene la decisión de 
encarar la renovación directamente 
para el próximo año, aprovechando 
el parate.

Si Spataro termina el Mustang 
para ponerlo en pista en el GP Co-
ronación en La Plata, Ponce de León 
quedará en la historia como el piloto 
que le dará la despedida al Ford Fal-
con. El debut del modelo fue el 27 
de septiembre de 1964 en la “Vuelta 
de Carlos Casares” y cuenta en su 
haber con 23 campeonatos ganados, 
sintetiza SoloTC. (DIB) GML

Gago se fue de México: cuándo lo 
espera Boca y su primera práctica

Fernando Gago ya tomó sus 
valijas para dejar Guadalajara, 
emprender viaje a la Argentina 
y convertirse en el flamante en-
trenador del Xeneize. Al arribar 
al suelo argentino y luego de un 
descanso se haría cargo del plantel 
este mismo lunes, luego de lo que 
fue la pretemporada a cargo de 
Mariano Herrón. 

La idea es que el entrenador 
firme su vínculo en las primeras 
horas del lunes para decir presente 
en su primera práctica a las 17, 
horario en el que fueron citados 
los futbolistas tras los trabajos 
del pasado sábado en el predio 
de Ezeiza. Si bien Gago recién 
llega el domingo, el resto de sus 
colaboradores fue arribando a lo 
largo del fin de semana.

Su desembarco en Boca se 
cerró el jueves, cuando presentó 
los papeles y finalmente pudo 
ejecutar su cláusula de rescisión, 
valuada en 1.500.000 dólares, para 
poder liberarse de Chivas y, como 
alguna vez lo hizo con la camiseta, 
ponerse el saco azul y oro.

Tras lo que será la formalidad 
de su presentación como sucesor 
de Diego Martínez, Pintita tendrá 
tiempo de trabajo hasta el 19 de 
octubre, cuando se producirá su 
debut ante Tigre como visitante. 

Días más tarde tendrá su primer 
desafío: el compromiso ante Gim-
nasia por la Copa Argentina.

Viaje azul y oro
Ya subidos en el avión y en 

pleno viaje a la Argentina, Veró-
nica Laffitte, pareja de Fernando 
Gago, subió una imagen a sus 
historias tomándose de las manos. 
“Yendo”, escribió acompañado a 
corazones formando la bandera 
de Boca. El entrenador, a horas 
de volver al lugar que lo vio nacer 
como futbolista. 

frente a nosotros está el Everest y 
ahora solo se ve la base. Estamos 
decidiendo por qué lado ascender, es 
importante establecer un camino”, 
concluyó.

El Ford Falcon número 31 del juninense Gabriel Ponce de León. - ACTC -

Franco Colapinto va en busca del último asiento en Sauber. (Foto: Redes/francopinto)

Leandro Romagnoli no es más 
el entrenador de San Lorenzo. El 
ídolo azulgrana presentó su re-
nuncia a Marcelo Moretti este 
domingo tras el doloroso empate 
ante Godoy Cruz y se despedirá 
del plantel este lunes en Ciudad 
Deportiva. 

Luego de la paridad ante el 
Tomba, el Pipi tomó la decisión 
de poner punto a final a su ciclo 
al frente de los Gauchos de Boe-
do, el cierre a una etapa que inició 
de manera interina en abril tras el 
despido de Rubén Darío Insua y 
fue ratificado en el cargo pocas se-
manas más tarde, ante la imposi-
bilidad de cerrar otros candidatos. 

El ciclo de Romagnoli nunca 
terminó de despejar. Si logró una 
heroica remontada para clasificar 
a octavos de final de Copa Liber-
tadores (donde incluso logró po-
ner contra las cuerdas a Atlético 
Mineiro) pero no consiguió pisar 
firme en el plano doméstico, no 
solo por la dura derrota en Copa 
Argentina ante Vélez sino por 
despedirse a tan solo ocho puntos 
de la zona de descenso en Tabla 
Anual.

Lo que sigue para San Loren-
zo y su Comisión Directiva es la 
urgente búsqueda para un nuevo 
entrenador, donde no se espera 
que intenten seducir nombres “ru-
tilantes” sino apuntar a entrenado-
res más accesibles para que asu-
man lo antes posible y pueda estar 
ante Barracas Central; justamente 
el equipo del Gallego Insua ante 
un Nuevo Gasómetro que será un 
hervidero.

Leandro Romagnoli 
renunció como DT 
de San Lorenzo


